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TITULARES LOCALES  
 

 

  

 
 

Operará Metrobús en 2 años 

En dos años, producto de una inversión, estatal y federal de mil 500 millones de pesos, 
Puebla contará con su primera línea de metrobús que operará el recorrido de 18.5 
kilómetros Chachapa- Tlaxcalancingo en beneficio de más de 400 mil pasajeros, anunció 
el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. (El Sol de Puebla) 

 

 

 

No nos silenciarán 
A pesar de que las acciones que el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas ha ejecutado 

en contra no sólo de lo trabajadores del el Heraldo de Puebla, sino del derecho a la 

libertad de expresión, esta casa editorial continuará trabajando, por lo que nuestros 
lectores, suscriptores y sociedad poblana en general, puedan estar seguros de que no nos 
silenciarán, esto a pesar de las intimidaciones, abuso de poder e incluso ante la arbitraria 
retención de nuestras herramientas de trabajo y pertenencias personales. (El Heraldo) 

   
 

 

Presenta Ejecutivo sistema Metrobús 
El gobernador Rafael Moreno Valle dijo que el proyecto fue elaborado con apoyo de los 

sectores involucrados y generará ahorros en tiempo y dinero, así como disminución en 
contaminación ambiental. (Síntesis) 

  
 

 

Arrancó la Feria entre apagones y sin palenque 
La mala organización del evento, por parte de la Secretaría de Competitividad, Trabajo y 
Desarrollo Económico, se hace evidente con una serie de incidentes. Falla la luz en los 
toros y las cantantes María José y Paty Cantú suspendieron funciones. (Intolerancia) 

  

 

 

Metrobús revolucionará el transporte público 
El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas presentó lo que será la primera etapa del 
proyecto del metrobús, el cual comprenderá el tramo Chachapa-Tlaxcalancingo y cuya 
inversión será de mil 500 millones de pesos. El primer corredor metropolitano abarcará 
18.2 kilómetros. El gobernador anunció que la licitación ya fue lanzada, aunque no se 
especificó en dónde. (Cambio) 

  

 
Hay 86 puntos de conflicto vial: Logit 

El sistema de transporte masivo o Autobuses de Tránsito Rápido (BTR) es insuficiente 
para solucionar el problema de movilidad en la zona metropolitana de la ciudad de 
Puebla, concluyó Logit de México. (Milenio) 

  
 

 

Sin avance ni presupuesto, el programa “Mil Calles” del edil Eduardo Rivera 
La pavimentación con concreto hidráulico de mil calles de la ciudad de Puebla en el 
transcurso de un año parece encaminarse hacia el fracaso: a más de dos meses de que 

comenzó el que fue anunciado como el programa emblemático de la actual administración 
panista, ni un solo metro cuadrado ha sido realizado. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Puebla tendrá transporte de clase mundial 
Con inversión pública y privada de mil 500 millones de pesos el gobernador Rafael 
Moreno Valle presentó el proyecto del ―Metrobús‖ ó Sistema del Transporte Metropolitano 
que involucra los municipios de San Andrés Cholula, Puebla y Amozoc en beneficio de 400 
mil poblanos ―que son nuestra razón de ser‖, subrayó. (La Opinión) 

  
 

 
1,500 mdp para el Metrobús 
Una vez que el Gobierno del Estado lanzara la licitación del Metrobús el pasado 28 de 
abril, ahora se está en espera de definir la empresa que se encargará de su construcción 
que tendrá un costo de mil 500 millones de pesos para que en el año 2013 inicie la 
operación de la primera línea del Metrobús en la ciudad de Puebla. (Momento) 

 
 

http://impreso.milenio.com/
http://impreso.milenio.com/
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TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Cayeron hasta 59% los recursos propios en la gestión marinista  

Durante el sexenio de Mario Marín Torres los ingresos propios del estado sufrieron un 
desplome de hasta el 59.3 por ciento, a partir del cuarto año de gobierno (2008) del ex 
mandatario, por lo que las finanzas estatales se sostuvieron en los recursos de origen 
federal. (e-consulta) 

  

 

 

El Palenque abrirá sus puertas hasta que Empresa Ferial cumpla con medidas de 
seguridad 
El gobierno del estado pidió la cancelación del palenque en la Feria de Puebla durante 

este fin de semana  debido a que la Empresa Ferial, encargada de organizar el palenque, 
incumplió con la petición hecha por la Dirección Estatal de Protección Civil para reforzar la 
estructura, informó el gobernador Rafael Moreno Valle. (Periódico digital) 

  

  

  

 

 

Contará con 1,500 millones proyecto del metrobús  
La trasformación del sistema de transporte en Puebla comenzó. El gobernador Rafael 
Moreno Valle presentó el Sistema Integrado de Transporte del Área Metropolitana que 
contará con una inversión de mil 500 millones de pesos y abarcará una ruta de 18.2 

kilómetros a lo largo de los municipios de San Andrés Cholula, Puebla y Amozoc. (Imagen 
Poblana) 

  
 

 

Mario Rincón hizo proselitismo en La Resurrección, revela grabación  
Mario Rincón, subsecretario de Participación Ciudadana del gobierno estatal, no dudó en 

usar su puesto para hacer proselitismo para la elección de edil auxiliar en La 

Resurrección. De sus andanzas hay una grabación, que aquí presenta Puebla On Line. 
(Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Muere Osama Bin Laden 
El Presidente de EU, Barack Obama, anunció que el líder de Al-Qaeda Osama Bin Laden 
ha muerto en un operativo en Paquistán. (Reforma) 

  
 

 
AN define aspirantes a 2012; atacan al PRI 

Al clausurar la Reunión Nacional de Estructuras Estatales, el Comité Ejecutivo Nacional 
del PAN, que encabeza Gustavo Madero, presentó a siete líderes ―emblemáticos‖, y sus 
―mejores propuestas‖, rumbo a la candidatura panista por la presidencia de la república 
para 2012. (El Universal) 

  
 

 

Matan a Bin Laden 
El presidente estadounidense Barack Obama confirmó anoche en un discurso televisado la 

muerte del terrorista en un poblado del norte de Pakistán, durante una acción militar de 
fuerzas especiales. (Milenio)  

  

 

 

Bin Laden, muerto por tropas de EU en Pakistán: Obama 
El presidente Barack Obama anunció esta noche que ―Estados Unidos realizó una 
operación en la que fue abatido Osama Bin Laden‖. El operativo, precisó, se efectuó en 
Pakistán y efectivos estadounidenses tienen bajo custodia el cadáver del líder de la red Al 
Qaeda. (La Jornada) 

  

 
 

Blindan aduanas de tráfico de drogas 
La Administración General de Aduanas (AGA) anunció que está por iniciar el Programa 
Alianza para el Comercio Seguro (PACS), que pretende certificar la cadena logística de las 
empresas y vigilar que sus cargamentos exportados desde México no contengan drogas. 

http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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(El Economista) 
  

 

 

Muere Osama Bin Laden en tiroteo 
El líder de Al Qaeda, Osama Bin Laden, murió el domingo en un tiroteo con fuerzas  
estadounidenses en Pakistán, anunció el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, 

poniendo fin a una búsqueda de casi 10 años tras el cerebro de los ataques del 11 de 
septiembre. (El Financiero Digital) 

  

 

 

Bin Laden está muerto, confirma Barack Obama 
El presidente de EU, Barack Obama, anunció ayer la noticia que los estadounidenses y 
medio mundo esperaban desde hace una década: la muerte del líder de Al Qaeda, Osama 
bin Laden, el terrorista más buscado del planeta. (Crónica) 

  
 

 

Estados Unidos mata a Osama Bin Laden, líder de Al-Qaeda. 'Se hizo justicia', 
afirma Barack Obama 
―Se ha hecho justicia‖, afirma Barack Obama, quien ordenó a un equipo de élite 
emprender el operativo, en el que no hubo heridos estadounidenses. Se eleva la alerta 
después del anuncio por el riesgo de represalias terroristas; EU aumenta la seguridad en 
sus embajadas e instalaciones estratégicas. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 
 

 
 

 
EL SOL DE PUEBLA 

 Critican actitud de Rivera con ambulantes 
Muchas son las facilidades que el gobierno del edil Eduardo Rivera Pérez, esta concediendo a los comerciantes 

informales, que ya hasta un tianguis de ambulantes se instalo desde hace dos semanas en el Pasaje del 
Ayuntamiento, a escasos metros de las oficinas del alcalde, en el que incluso se venden bebidas que contienen 
alcohol. Así lo acusó José Juan Ayala Vázquez, presidente  del Consejo del Centro Histórico. (Belén Cancino s/foto 
3A) 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Tranquilidad en comicios de las juntas auxiliares 

La organización y la calma imperaron en los plebiscitos de las juntas auxiliares Ignacio Romero Vargas y La 
Resurrección, dejando atrás la quema de boletas y las inconformidades. Mientras que el 24 de abril las planillas 
decidieron suspender los comicios por las diferentes irregularidades que se presentaron en la lista nominal, el día 

de ayer a través de acuerdos los colonos sufragaron. El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez reconoció que 
los comicios se llevaron en completa paz, además de que la instalación y apertura de las casillas fue de forma 
puntual y conforme lo marcaba la convocatoria. (Norma Herrera)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Tranquilidad-en-comicios-de-las-
juntas-auxiliares-&id=73113  

 
 
 
 

 
 

MILENIO 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Tranquilidad-en-comicios-de-las-juntas-auxiliares-&id=73113%20
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Tranquilidad-en-comicios-de-las-juntas-auxiliares-&id=73113%20
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 En calma, elecciones en juntas auxiliares 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez aseguró que las elecciones extraordinarias en las juntas auxiliares 
Ignacio Romero Vargas y La Resurrección transcurrieron en tranquilidad; al cierre de la edición el secretario de 
Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana, dio a conocer que fueron las candidatas Candelaria Portada y 

Gabriela Ruiz las virtuales ganadoras de la jornada. Entrevistado por la mañana, el alcalde señaló que el total de 
las mesas receptoras fueron instaladas en ambas demarcaciones subalternas y la votación comenzó a fluir sin 
problema. Reconoció que su gobierno tuvo una fuerte presencia de la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito 
Municipal (Ssptm), para garantizar el orden y se previniera cualquier tipo de incidente. (Guillermo Castillo s/foto 
06:01)  
http://impreso.milenio.com/node/8950099 
 
 

MILENIO 

 Imposible, otorgar mil bases: Eduardo Rivera 
El presidente municipal, Eduardo Rivera, advirtió que otorgar mil bases exigidas por el sindicato en la actual 
revisión contractual, pondría en riesgo de quiebra al ayuntamiento en administraciones futuras. Sostuvo que las 
condiciones económicas impiden tomar una decisión de tal magnitud e incluso reconoció que el ayuntamiento 
carece de fondos para cumplir con el Fondo de Jubilaciones de sus trabajadores; por lo que adelantó la realización 
de un estudio actuarial al respecto. (Guillermo Castillo) 

http://impreso.milenio.com/node/8952021  
 

 

MILENIO 

 Buscan sede al dormitorio municipal 
La presidenta del Patronato en el Sistema Municipal DIF (Smdif), Liliana Ortiz de Rivera, informó que el dormitorio 
municipal podría ser trasladado a la zona de la Central de Autobuses de Puebla (CAPU) o al Centro Histórico en 

próximas fechas. Señaló que la intención de la medida será potenciar su capacidad de atención a personas en 

situación de calle, toda vez que deben trasladarse hasta la colonia El Mirador para alojarse. Durante una 
entrevista, señaló que actualmente se realizan análisis de viabilidad en diversos edificios, donde se considerará la 
capacidad de gente que podría recibir y su funcionalidad. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8952065  

 

 
 

CAMBIO 

 Rivera se reúne con diputados del PVEM 
El pasado viernes el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, se reunió con diputados del Partido Verde Ecologista 
de México encabezados por Elías Abaid Kuri, con el finde establecer una agenda común que abone al desarrollo 
integral del municipio y privilegie los temas de la ecología y el medio ambiente.  De esta manera, se pusieron 
sobre la mesa los temas del Relleno Sanitario, la certificación del Rastro Municipal a Tipo Inspección Federal (TIF), 

la laguna de Chapulco y el cuidado del agua. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-020511-luz-rivera-se-re-ne-con-diputados-del-
pvem.php  
 
 
 

 
 
 
 

 
 

E-CONSULTA 

http://impreso.milenio.com/node/8950099
http://impreso.milenio.com/node/8952021
http://impreso.milenio.com/node/8952065
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-020511-luz-rivera-se-re-ne-con-diputados-del-pvem.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-020511-luz-rivera-se-re-ne-con-diputados-del-pvem.php
http://e-consulta.com/puebla/index.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 02 de Mayo del 2011 
 

 

 

 5 

 Descarta Rivera Pérez entregar 1000 bases para el sindicato este trienio 
El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez descartó que durante su trienio se entreguen las mil bases que 
solicita el sindicato de trabajadores del Ayuntamiento y reveló que en estos momentos la Comuna carece de 
recursos para su fondo de pensiones. La administración de la capital, dijo, no está en la posición de otorgar las 

plazas sólo por una cuestión de comodidad, ya que tal acción implicaría consecuencias para los gobiernos 
posteriores a este trienio. (Pía Pineda) 
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7943:descarta-rivera-pérez-
entregar-1000-bases-para-el-sindicato-este-trienio&Itemid=332  
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
CAMBIO 

Saldo blanco en elecciones en la Romero Vargas y La Resurrección 
Con saldo blanco concluyeron las elecciones de presidentes en las juntas auxiliares de la Romero Vargas y La 
Resurrección, demarcaciones que la semana pasada suspendieron los comicios por acuerdo de las planillas 
involucradas; así lo informó el secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel.  A pesar de la tranquilidad, el 
funcionario municipal señaló que a petición de los contendientes se implementó un operativo de seguridad para 

garantizar la integridad de los votantes y la paz social, y es que en la Romero Vargas las inconformidades de la 
semana pasada se expresaron con la quema de boletas y demás material electoral, por lo que se tomaron las 
medidas de seguridad pertinentes además de la implementación de la ley seca. (Luz Elena Sanchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-020511-luz-saldo-blanco-en-elecciones-en-la-
romero-vargas-y-la-resurrecci-n.php  
 

CAMBIO 

 Comuna dará 500 permisos para ambulantes en la feria  
El gobierno capitalino otorgó permisos para que alrededor de 500 ambulantes comercialicen sus productos en la 

explanada del Auditorio de la Reforma con motivo de la feria de Puebla, informó el secretario de Gobernación 
Municipal, Pablo Montiel Solana.  Abundó que con los permisos se beneficiará a tres organizaciones comerciales, 
entre las que se encuentran la Doroteo Arango y la 28 Octubre, debido a que por años habían obtenido los 
permisos para comercializar durante la feria: ―Estas organizaciones son las que desde años anteriores han tenido 
presencia en la zona, son las que históricamente se habían instalado en la feria, pero no ocuparán la vía pública, 
será en el espacio de la explanada del Auditorio de la Reforma, que es propiedad del gobierno del estado‖. (Luz 
Elena Sanchez)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-020511-luz-comuna-dar-500-permisos-para-
ambulantes-en-la-feria.php  
 

CAMBIO 

 Rodríguez y Morgado podría ser llamado a comparecer 
―Debido a las severas irregularidades en las pbras del Parque Centenario de la laguna de Chapulco, el exsecretario 
de Obra Pública, Jorge Rodríguez y Morgado, podría ser citado a comparecer ante la Contraría municipal‖, informó 
el regidor del PAN, Pedro Gutiérrez Varela, presidente de la Comisión de Entrega-Recepción. El político panista 
abundó que, entre las deficiencias encontradas, está el posible sobre-costo de la obra de hasta el cien por ciento y 
que el bordo está por colapsarse lo que podría generar inundaciones en la unidad habitacional de San Jorge.  En 
entrevista para CAMBIO, el regidor señaló el exfuncionario podría ser llamado para aclarar algunas dudas, 

además puntualizó que hasta el momento la exalcaldesa Blanca Alcalá está libre de señalamientos pues dijo que 
ella delegó responsabilidades. (Luz Elena Sánchez)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-020511-luz-rodr-guez-y-morgado-podr-a-ser-
llamado-a-comparecer.php  

 

 
 

MILENIO 

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7943:descarta-rivera-pérez-entregar-1000-bases-para-el-sindicato-este-trienio&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7943:descarta-rivera-pérez-entregar-1000-bases-para-el-sindicato-este-trienio&Itemid=332%20
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-020511-luz-saldo-blanco-en-elecciones-en-la-romero-vargas-y-la-resurrecci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-020511-luz-saldo-blanco-en-elecciones-en-la-romero-vargas-y-la-resurrecci-n.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-020511-luz-comuna-dar-500-permisos-para-ambulantes-en-la-feria.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-020511-luz-comuna-dar-500-permisos-para-ambulantes-en-la-feria.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-020511-luz-rodr-guez-y-morgado-podr-a-ser-llamado-a-comparecer.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/ciudad/ciu-020511-luz-rodr-guez-y-morgado-podr-a-ser-llamado-a-comparecer.php
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 En Sendas, material de mala calidad: municipio 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (Sduop), José Felipe Velásquez Gutiérrez, reveló que tres de 
las sendas históricas construidas durante el trienio anterior, han sido reparadas en por lo menos tres ocasiones 
debido a la mala elección de materiales. Entrevistado por MILENIO Diario, señaló que se trata del corredor 

Bicentenario, que va sobre la 13 Norte, del Paseo Bravo a la 10 Oriente; y la Senda de la Pasión, que corre sobre 
la calle 5 de Mayo, de la 6 a la 18 Oriente-Poniente; y de la Senda de la Mujer, en las inmediaciones del Teatro 
Principal. (Guillermo Castillo)  
http://impreso.milenio.com/node/8952019  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Anulara Seguridad Pública bloqueo de los defraudados  
El secretario de Seguridad Pública municipal, Amadeo Felipe Lara Terrón, advirtió que se protegerá el desfile del 5 
de mayo, tras la amenaza por parte de los defraudados para manifestarse. Incluso anunció que las víctimas de 
fraude de Puebla podrían ser incorporadas a los programas de apoyo a víctimas del delito del municipio. Comentó 

que se resguardará la realización del desfile con elementos policiales, por lo que garantiza se impedirá cualquier 
intento de bloqueo. l pasado jueves, defraudados de empresas financieras amenazaron con bloquear el desfile 
que celebra la Batalla de Puebla, sino son escuchados por el gobernador Rafael Moreno Valle. (Jorge Castillo) 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Anulara-Seguridad-Publica-
bloqueo-de-los-defraudados&id=73114 

 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Competirá Puebla contra diez entidades más por la sede del Tianguis Turístico 
El estado de Puebla y el municipio competirán contra diez entidades más que han solicitado al igual que la entidad 
ser sedes del Tianguis turísticos, entre ellas se encuentran Guanajuato, Zacatecas, Cancún, Morelia y Querétaro, 

así lo informó el director de la Oficina de Turismo municipal, Alejandro Cañedo Priesca, quien aseveró que las 
autoridades esperaran la publicación de la convocatoria para conocer los requisitos y determinar cuántos y cuáles 
Puebla puede cumplir. Dijo que en caso de que Puebla sea la sede de este evento que hasta este año se realizó en 
Acapulco, las proyecciones serían a largo plazo y la derrama económica que se genere alcanzaría para tener 
recursos hasta por cuatro años con un incremento de visitantes de hasta un 10 por ciento más de lo que en 
temporada vacacional arriaba.  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129798:competirá-puebla-

contra-diez-entidades-más-por-la-sede-del-tianguis-turístico&Itemid=534 

 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 Plan Municipal de Desarrollo se concretaría este mes 

El secretario general del Ayuntamiento, José Manuel Janeiro Fernández, informó que el Plan Municipal de 
Desarrollo para el periodo 2011-2012 podría estar listo para este mes de mayo, a fin de que la capital  poblana 
cuente con un instrumento para su desarrollo integral. Y es que en la Ley Orgánica Municipal, de acuerdo con el 
Artículo 106 del Capítulo XI sobre la Planeación Democrática del Desarrollo Municipal, los ayuntamientos quedan 
obligados a ―elaborar un Plan de Desarrollo Municipal que deberá ser aprobado dentro de los primeros tres meses 
de su gestión‖. (Bertha Salgado)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103368&articulo=Plan Municipal de Desarrollo se concretaría 

este mes</B>  
 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/node/8952019
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Anulara-Seguridad-Publica-bloqueo-de-los-defraudados&id=73114
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Anulara-Seguridad-Publica-bloqueo-de-los-defraudados&id=73114
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129798:competirá-puebla-contra-diez-entidades-más-por-la-sede-del-tianguis-turístico&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129798:competirá-puebla-contra-diez-entidades-más-por-la-sede-del-tianguis-turístico&Itemid=534
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103368&articulo=Plan%20Municipal%20de%20Desarrollo%20se%20concretaría%20este%20mes%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103368&articulo=Plan%20Municipal%20de%20Desarrollo%20se%20concretaría%20este%20mes%3c/B%3e%20
http://www.contraparteinformativa.com/
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ganan mujeres en La Resurrección y Romero Vargas 
Dos mujeres fueron las ―vencedoras‖  de las elecciones extraordinarias de las juntas auxiliares de La Resurrección 
e Ignacio Romero Vargas, Candelaria Portada Gonzales de la planilla Nuevo Amanecer con 767 votos y Gabriela 
Ruiz Benítez de Gestión con Acción con mil 587 sufragios, respectivamente. En la noche de éste domingo ofreció 
rueda de prensa el secretario de Gobernación municipal, Pablo Montiel Solana para reportar saldo blanco, así 

como para calificar que a diferencia de hace una semana, en ésta ocasión fue una jornada electoral ―altamente 
civilizada‖ y sin ―incidentes‖. (Elvia  Cruz López) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ganan-mujeres-en-La-
Resurrección-y-Romero-Vargas&id_noticia=36633  
 

  
 
RETO DIARIO 

 Habrá sobrevuelos en la ciudad: Lara Terrón 
Para detectar los puntos de la ciudad donde hay conflicto vehicular se ha pedido el apoyo de la Secretaría de 
Seguridad Pública Estatal, para que preste un helicóptero y se sobrevuele la ciudad.   El titular de la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), Amadeo Lara Terrón, mencionó que con este apoyo se podrán 
detectar los puntos más conflictivos de la ciudad y tomar acciones para evitarlo.   ―Con dos sobrevuelos que 
hemos solicitado a la Secretaría de Seguridad Pública Estatal, de manera que podamos tener un diagnóstico 
desde el aire de los puntos de conflicto porque es necesario replantear la operación vial en varios tramos 

importantes‖.    (Dafne Arredondo)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Habra-sobrevuelos-en-la-ciudad:-Lara-
Terron&id=19266 

 
RETO DIARIO 

 SSPTM vigilará en la Feria de Puebla 2011 
Un grupo importante de elementos de la secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) estarán 

atentos para preservar la tranquilidad en la zona de los Fuertes, desde este fin de semana y hasta que concluyan 
las actividades en la Feria de Puebla 2011. El titular de la dependencia Amadeo Lara Terrón, mencionó que estará 
un número importantes de elementos tanto de vialidad como de policía resguardando que todo esté en calma y 
tranquilidad. (Dafne Arredondo)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SSPTM-vigilara-en-la-Feria-de-Puebla-
2011&id=19261 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 

EL SOL DE PUEBLA 

 Operará Metrobús en 2 años 
En dos años, producto de una inversión, estatal y federal de mil 500 millones de pesos, Puebla contará con su 

primera línea de metrobús que operará el recorrido de 18.5 kilómetros Chachapa- Tlaxcalancingo en benéfico de 
más de 400 mil pasajeros, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. A decir del Ejecutivo local, una vez 
que opere este primer recorrido del metrobús que sacará de circulación a 203 unidades de transporte colectivo de 
40 rutas, los empresarios del sector confirmarán la rentabilidad de este negocio y se sumarán para poner en 
marcha las otras dos líneas que ya tiene previstas la Secretaria de Transportes (ST). (Belén Cancino c/foto 1A) 
 

 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ganan-mujeres-en-La-Resurrección-y-Romero-Vargas&id_noticia=36633
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ganan-mujeres-en-La-Resurrección-y-Romero-Vargas&id_noticia=36633
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Habra-sobrevuelos-en-la-ciudad:-Lara-Terron&id=19266
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Habra-sobrevuelos-en-la-ciudad:-Lara-Terron&id=19266
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SSPTM-vigilara-en-la-Feria-de-Puebla-2011&id=19261
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SSPTM-vigilara-en-la-Feria-de-Puebla-2011&id=19261
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 El PAN ganó en Romero Vargas y el PRI en La Resurrección 
Dos mujeres, una ligada al PAN y otra al PRI, se alzaron con la victoria en Ignacio Romero Vargas y Santa María 
La Resurrección, respectivamente, esto como resultado de la elección extraordinaria de ayer domingo para 
renovar las presidencias auxiliares en estas dos demarcaciones de la capital del estado.  La candidata de Gestión 

con Acción, Gabriela Ruiz Benítez, quien sin restricción alguna uso los colores y el logotipo del PAN, triunfó con mil 
587 votos en Romero Vargas, mientras que en La Resurrección, Candelaria Portada González, de la planilla Nuevo 
Amanecer, sólo le bastaron 767 votos. Sería la primera vez que estas demarcaciones son gobernadas por 
mujeres.  (Javier Puga s/foto 05:45)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/pol103.php 

 

 
 

MILENIO 

 Lanzan licitación para 18.5 km del Metrobús 
El gobierno emitió la convocatoria de licitación pública para construir 18.5 kilómetros de los carriles exclusivos 
para la primera Línea del Metrobús Tlaxcalancingo-Chachapa, que incluye la modificación de accesos y carriles 
subterráneos del Distribuidor Juárez-Serdán y la ampliación del Puente de las Ánimas. La obra anunciada desde la 
campaña de Rafael Moreno Valle Rosas costará mil 500 millones de pesos, cantidad cinco veces mayor a la 
imaginada inicialmente en 300 millones de pesos por el secretario de Transportes (ST), Bernardo Huerta 
Couttolenc. Los resultados de la convocatoria se emitirán en los próximos 35 días hábiles, y se espera iniciar la 

construcción de los carriles de concreto hidráulico en el mes de junio. (Guadalupe Galvez c/foto 06:00)  
 

 
 
E-CONSULTA 

 Destinan mil 500 millones de pesos para primera línea del Metrobús 
El gobierno del estado puso en marcha el proyecto del Sistema Integrado de Transporte del Área Metropolitana 
conocido como Metrobús, el cual iniciará operaciones en un periodo estimado de 22 meses con una inversión de 1 
mil 500 millones de pesos, y plantea la participación de los concesionarios para la adquisición de las nuevas 
unidades. En una primera etapa, el nuevo sistema de transporte realizará un recorrido de 18.5 kilómetros 

partiendo de Tlaxcalancingo en el municipio de San Andrés Cholula hasta llegar a la localidad de Chachapa en 
Amozoc, sin embargo se espera que la rentabilidad del proyecto permita la operación de por lo menos dos rutas 
más. (Patricia Méndez c/foto 06:18)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7912:destinan-mil-500-millones-de-
pesos-para-primera-línea-del-metrobús&Itemid=332  

 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Policías resguardan elecciones en Juntas Auxiliares  
Con mucha presencia de elementos de la policía municipal y auxiliar transcurren con calma las votaciones 

extraordinarias en las Juntas Auxiliares de La Resurrección e Ignacio Romero Vargas. De acuerdo con un recorrido 
por Contraparte Informativa, en ésta ocasión se ―cuidaron‖ más los políticos que se entrometieron en esas 
demarcaciones hace ocho días, como el panista Genaro Ramírez, quien fue sorprendido operando a favor del 
candidato de la planilla Acción Vecinal,  Liborio Gómez de la Romero Vargas. (Elvia  Cruz López) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Policias-resguardan-elecciones-
en-Juntas-Auxiliares&id_noticia=36620  
 

 
 

 
 

CINCO RADIO 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/pol103.php
http://e-consulta.com/puebla/index.php
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7912:destinan-mil-500-millones-de-pesos-para-primera-línea-del-metrobús&Itemid=332%20
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7912:destinan-mil-500-millones-de-pesos-para-primera-línea-del-metrobús&Itemid=332%20
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Policias-resguardan-elecciones-en-Juntas-Auxiliares&id_noticia=36620
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Policias-resguardan-elecciones-en-Juntas-Auxiliares&id_noticia=36620
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 Presenta RMV Proyecto de Metrobús con Inversión de Mil 500 mdp 
Con 45 unidades de una capacidad máxima para  150 pasajeros, el ―Metrobús‖ o Sistema de Transporte 
Metropolitano, operará en Puebla a más tardar en un par de años, anunció el gobernador Rafael Moreno Valle, al 
presentar el proyecto que requerirá una inversión de 1,500 millones de pesos. Se ofrecerá el servicio de recorrido 

en 18.5 kilómetros abarcando los municipios de San Andrés Cholula, Puebla y Amozoc en beneficio de 400 mil 
poblanos, añadió el jefe del ejecutivo estatal. (Hugo Sánchez c/foto 06:43) 
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/presenta-rmv-proyecto-de-metrobus-con-inversion-de-1500-mdp/ 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 Gobernación Municipal confirma elecciones tranquilas en Romero Vargas, en donde gana Rombo Rojo y 
en la Resurrección gana Nuevo Amanecer.  

 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Se impone el orden en las elecciones de 57 Juntas Auxiliares, así lo reportando LA Secretaria General 

del Gobierno.  
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 Ayer se repusieron las elecciones en 57 de las 80 Juntas Auxiliares donde fueron canceladas; Romero 

Vargas y la Resurrección en Puebla, el proceso transcurrió sin contratiempos.    
 El ayuntamiento de Puebla, no tiene un solo peso para el fondo de Pensiones y Jubilaciones de los 

trabajadores sindicalizados.  
 Seguridad Pública Municipal, comprara 250 unidades para reponer las que se encuentran en mal estado 

informó: Amadeo Lara Terrón.       
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 El presidente de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, dijo que en la feria de Puebla la seguridad ante todo y 
que también ellos estarán pendientes de que las cosas queden de acuerdo los marcos de protección 

civil. 
 En las juntas auxiliares ya hay ganadores. En la junta auxiliar de La Resurrección gana Nuevo 

Amanecer, de Candelaria Pascual Portada González y en la junta auxiliar de Ignacio Romero Vargas 
ganó la planilla Gestión con Acción de Gabriela Ruiz Benítez.  

 El DIF en el municipio de Puebla entregó 22 mil juguetes en las juntas auxiliares. Liliana Ortiz de Rivera 
se encargó personalmente de todas las acciones de apoyo a los menores, quienes recibieron algo para 
una vida un poco diferente.   

 

  

M a r y  L o l y  P e l l ó n   

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/presenta-rmv-proyecto-de-metrobus-con-inversion-de-1500-mdp/
javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images%3Fq%3Dasi%2Bsucede%2Bpuebla%26ndsp%3D18%26hl%3Des%26lr%3D%26rls%3Dcom.microsoft:es-us:IE-SearchBox%26sa%3DN%26start%3D18%26um%3D1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Se llevaron a cabo elecciones extraordinarias en las juntas auxiliares de la Resurrección  e Ignacio 

Romero Vargas este al pendiente de los resultados.   
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Buscaría titular del IPM candidatura a diputada 
La directora del Instituto Poblano de la Mujer (IPM), Blanca Jiménez Castillo, dejo abierta la posibilidad de buscar 
una candidatura como diputada federal en el próximo año, toda vez que valorará en su momento si participara o 
no dentro del proceso del PAN. Manifestó su disposición por concentrar su esfuerzo al 100 por ciento en sus 

actividades como funcionaria estatal, sin desviar la atención en temas relacionados con la política, de los cuales 

actualmente no tiene ningún tipo de conocimiento. (Mar A. Mirón c/foto 07:00) 
 

 
 
EL HERALDO 

 El gobierno de Moreno Valle va tras empresarios constructores     
Durante la inauguración de la Feria de Mayo, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, anunció que, con todo el 
peso de la ley, va tras empresarios constructores, a quienes responsabilizó, incluso, de pretender sabotear la 

muestra abierta el sábado último. Aunque generalizó en esto de ir por constructores que operaron con contratos 
viciados, Rafael Moreno Valle Rosas orientó la acusación hacia la compañía Instalaciones Inmobiliarias de Puebla, 
propiedad del empresario Luís Alejandro Grados Jiménez, responsable de concluir la construcción, inmobiliario y 
mantenimiento del Centro Expositor y de Convenciones donde se celebra la Feria de Mayo. (Redacción c/foto)    

 

 
 

SINTESIS 

 Crecimiento con combate a la pobreza 

En este sexenio se crearán 50 polos de ―ciudades rurales‖ en el estado de Puebla, mediante los cuales se busca 
combatir la extrema pobreza  y detonar proyectos de las regiones para mejorar los ingresos de la familias, así lo 
dio a conocer la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Myriam Arabian Couttolenc. En entrevista con Síntesis, 
recordó que hace una semana se colocó la primera piedra de la ciudad rural en San Miguel Tenextatiloyan, del 
municipio de Zautla, donde se construirán 400 viviendas y se dará mantenimiento a aquellas habitaciones que ya 
existen; asimismo, se dotará de los servicios de agua luz, educación, salud, entre otros. Este proyecto será el 

modelo a seguir para los próximos años.  (Redacción c/foto 05:12)   
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90670/Crecimiento-con-combate-a-la-pobreza  
 

SINTESIS 

 Conmemoran Día del Trabajo 
El gobierno local, líderes sindicales y trabajadores se reunieron para celebrar el Día del Trabajo, en donde se 
destacó la paz laboral y la seguridad, así como los pendientes con la clase trabajadora, como: salario digno, una 
reforma laboral acorde a los tiempos y corresponsabilidad entre el sector productivo (gobierno, empresa y 
sindicatos). En un desayuno en donde se reunieron más de mil 200 personas del sector laboral; se celebró un año 

más de trabajo, pero ahora con más ‗signos de paz social; la paz laboral y estabilidad económica que años 
anteriores no hubo‘, expresó el líder estatal de la CTM en Puebla, Leobardo Soto Martínez.  En tanto espera que 
estos signos perduren en este sexenio de cambios, sinónimo de bienestar. (Irene Díaz c/foto 05:13) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90674/Conmemoran-Dia-del-Trabajo   

 

 
SINTESIS 

 Manifiestan demandas del sector 

Si alguna duda cabe, los sindicatos adherentes del Congreso del Trabajo dejaron de ser priistas de hueso tricolor 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90670/Crecimiento-con-combate-a-la-pobreza
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90674/Conmemoran-Dia-del-Trabajo
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y se convirtieron en ‗institucionales‘, mientras que los ‗froquistas‘ apostaron a no pasar a segundo plano y los 
independientes conservaron el orgullo, a pesar de la escisión de la UNT. En la conmemoración del Día 
Internacional del Trabajo las masas asalariadas se hicieron escuchar, vía marcha, mitin y a través de un 
desayuno. En todo caso fue un ejercicio de músculo para demostrar quién tiene más arrastre entre los 

depauperados trabajadores que ganan en Puebla menos de tres salarios mínimos y por si fuera poco ahora 
enfrentan la competencia desleal del outsourcing. (Mauricio García c/foto 05:14)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90673/Manifiestan-demandas-del-sector 
 

 
SINTESIS 

 Determinarán la demanda de los salarios 

Será en junio cuando el Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen (Sitiavw) 
desarrolle sus asambleas divisionales para determinar la demanda de mejora de cara a la revisión salarial cuyo 
emplazamiento a huelga vence el 18 de agosto. El secretario general del Sitiavw, Víctor Jaime Cervantes Rosas, 
precisó que las asambleas de las divisiones se efectuarán definitivamente en junio, con el fin de consultar con los 
trabajadores de base cuál es el porcentaje a negociar en la revisión salarial y se designa a la comisión revisora.  
Cervantes Rosas puntualizó que en los planes del sindicato ―no tenemos en mente tocar temas del contrato y su 

clausulado‖, aunque refirió que esa postura puede variar en función de los acuerdos de las asambleas 
divisionales. (Mauricio García c/foto 05:15) 
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90669/Determinaran-la-demanda-de-los-salarios  
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Arranca con el pie izquierdo la Feria 

La suspensión del espectáculo del palenque, la caída de una torre en el mismo recinto, la falla de energía eléctrica 
en la corrida de toros semivacía, problemas para acceder al estacionamiento y la invasión a zonas verdes 
mancharon el regreso de la Feria de Puebla después de tres años de suspensión. Una serie de problemas se han 

encadenado uno tras otro, incluso desde antes de que fuera inaugurado el evento el sábado 30 de abril por parte 
del gobernador Rafael Moreno Valle. (Jorge Castillo c/foto 05:18) 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Arranca-con-el-pie-izquierdo-la-
Feria&id=73112 
 
 
INTOLERANCIA  

 Incumple Empresa Ferial con seguridad del palenque 
Luego de la suspensión de actividades en el palenque de la Feria de Puebla, el secretario de Competitividad, 
Trabajo y Desarrollo Económico (Secotrade), Pablo Rodríguez Regordosa, informó que la Empresa Ferial, 

responsable de la organización, podría ser sancionada al incumplir con el contrato del gobierno estatal. El 

funcionario estatal adelantó que la dependencia a su cargo ya analiza el contrato entre el gobierno estatal y la 
Empresa Ferial, para la organización de la Feria de Puebla 2011, debido a que incumplió con su responsabilidad 
sobre la planeación y realización del palenque. (Lucero Hernández c/foto 05:21)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Incumple-Empresa-Ferial-con-
seguridad-del-palenque-&id=73111 

 
 
 

 
 

 
 
CAMBIO 

 RMV pone en marcha programa de afiliación del Seguro Popular  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90673/Manifiestan-demandas-del-sector
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/90669/Determinaran-la-demanda-de-los-salarios
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Arranca-con-el-pie-izquierdo-la-Feria&id=73112
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Arranca-con-el-pie-izquierdo-la-Feria&id=73112
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Incumple-Empresa-Ferial-con-seguridad-del-palenque-&id=73111
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Puebla-Ciudad-Incumple-Empresa-Ferial-con-seguridad-del-palenque-&id=73111
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Rafael Moreno Valle Rosas, gobernador del estado, puso en marcha el Programa de Afiliación y Reafiliación al 
Seguro Popular, el cual buscará beneficiar a 2.8 millones de poblanos en su primer año de gestión. El mandatario 
confió en que el presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, visite la entidad para levantar la bandera 
blanca y anunciar que en Puebla todos tienen acceso a los servicios de salud.  Ante más de 500 personas que se 

dieron cita en la periferia del estadio Cuauhtémoc, el mandatario estatal lamentó que la entidad ocupe el lugar 
número 30 en afiliación al Seguro Popular, de acuerdo a la Secretaría de Salud federal y, respecto al Instituto 
Mexicano de la Competitividad, el 29. (Elvia García s/foto 05:22)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-elv-rmv-pone-en-marcha-programa-
de-afiliaci-n-del-seguro-popular.php 
 

CAMBIO 

 AMLO arremete falsamente vs RMV 
Ante 5 mil personas el aspirante a la Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador evidenció su 

desconocimiento entre el gobierno estatal y el municipal, ya que quiso arremeter en contra del gobernador Rafael 
Moreno Valle, al asegurar que se subió el sueldo y también el de sus colaboradores. Sin embargo, quien realizó 
dicha acción fue el alcalde capitalino, Eduardo Rivera Pérez.  ―Ahora me comentan lo que hizo el gobernador de 
Puebla, el que está ahora, fue ordenar que se aumentaran el doble el sueldo de los funcionarios. No, eso no 
puede ser, no puede haber salarios altos y gente sin recursos‖. (Yonabad Cabrera s/foto 05:23)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-yon-amlo-arremete-falsamente-vs-
rmv.php 

 
CAMBIO 

 DIF estatal creará un centro integral de atención a la mujer 
El Sistema Estatal DIF buscará la creación de un centro integral de atención a la mujer, cuya finalidad será 
prevenir el maltrato a las féminas, informó Martha Érika Alonso de Moreno Valle, presidenta del organismo.  En 
entrevista al término de la entrega de 3 mil juguetes en el municipio de Chignahuapan, la presidenta indicó que a 

través del área jurídica del SEDIF se realizan jornadas y pláticas para prevenir actos de violencia intrafamiliar ya 
que, aseguró, los índices aún son muy altos. (Elvia García s/foto 05:24)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-elv-dif-estatal-crear-un-centro-

integral-de-atenci-n-a-la-mujer.php 
 
CAMBIO 

 Gali Fayad lanza ultimátum a constructoras del Centro Expositor  
Antonio Gali Fayad, titular de la Secretaría de Infraestructura, informó que el gobierno del estado aplicará 
descuentos a las constructoras por cada día que sigan tardando en concluir el Centro de Convenciones aledaño al 
Expositor, pues incumplieron con entregarlo el pasado 30 de abril y solicitaron un plazo de seis días más para 
terminarlo, por lo que la megaobra deberá estar completa el 6 de mayo. (Elvia García s/foto 05:26)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-elv-gali-fayad-lanza-ultim-tum-a-

constructoras-del-centro-expositor.php 
 

CAMBIO 

 Rafael Moreno Valle promete respeto a la autonomía sindical 
Respeto a la autonomía sindical ofreció el gobernador Rafael Moreno Valle a los integrantes del Congreso del 
Trabajo y de la FROC-CROC, durante la conmemoración del Día Internacional del Trabajo.  El mandatario estatal 
asistió a la ceremonia de conmemoración del Primero de Mayo que organizó la FROC-CROC en la explanada del 
Auditorio de la Reforma con la participación de más de mil trabajadores; posteriormente se trasladó al Centro de 
Convenciones, en donde los sindicatos adheridos al Congreso del Trabajo organizaron un desayuno. (Osvaldo 
Macuil s/foto 05:30)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-osv-rafael-moreno-valle-promete-
respeto-a-la-autonom-a-sindical.php 
 

CAMBIO 

 Regresan a clases casi 2 millones de alumnos  
Este día cerca de 2 millones de alumnos y 76 mil docentes del sistema educativo público regresarán a clases tras 
dos semanas de vacaciones por el periodo de Semana Santa. En entrevista, el titular de la SEP, Luis Maldonado 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-elv-rmv-pone-en-marcha-programa-de-afiliaci-n-del-seguro-popular.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-elv-rmv-pone-en-marcha-programa-de-afiliaci-n-del-seguro-popular.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-yon-amlo-arremete-falsamente-vs-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-yon-amlo-arremete-falsamente-vs-rmv.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-elv-dif-estatal-crear-un-centro-integral-de-atenci-n-a-la-mujer.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-elv-dif-estatal-crear-un-centro-integral-de-atenci-n-a-la-mujer.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-elv-gali-fayad-lanza-ultim-tum-a-constructoras-del-centro-expositor.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-elv-gali-fayad-lanza-ultim-tum-a-constructoras-del-centro-expositor.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-osv-rafael-moreno-valle-promete-respeto-a-la-autonom-a-sindical.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-osv-rafael-moreno-valle-promete-respeto-a-la-autonom-a-sindical.php
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Venegas, detalló que el principal reto tras la reanudación del sistema educativo será sacar adelante el desfile del 
próximo 5 de mayo con el que se conmemorará la Batalla de Puebla.  Adelantó que la SEP analiza la posibilidad 
de entregar en el desfile estímulos económicos a los alumnos más destacados. Se confirmó que el presidente de 
México, Felipe Calderón Hinojosa, asistirá al evento. (Osvaldo Macuil s/foto 05:33)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-osv-regresan-a-clases-casi-2-millones-
de-alumnos.php 
 

CAMBIO 

 Presenta Aréchiga iniciativa sin consenso de los legisladores 
El presidente de la Gran Comisión, Guillermo Aréchiga Santamaría, se fue ―por la libre‖ y presentó una iniciativa 
de reforma a la Constitución Política local para establecer los requisitos para el cargo de titular de la Procuraduría 

General de Justicia sin consensuar la propuesta con ninguna de las fuerzas políticas del Congreso local.  Fuentes 
del Legislativo informaron a CAMBIO que la reforma constitucional fue incluida de último momento en el orden del 
día de la Comisión Permanente que se celebró el pasado viernes pues el único objetivo del diputado por Nueva 
Alianza es posicionar su imagen con miras al Senado.  (Viridiana Lozano s/foto 05:33)  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-vir-presenta-ar-chiga-iniciativa-sin-
consenso-de-los-legisladores.php  
 

CAMBIO 

 Bancada del PRI solicitará cambiar clasificación de salario para Puebla  
El coordinador de la bancada priista en el Congreso del estado, José Luis Márquez Martínez, aseguró que solicitará 
a la Comisión Nacional de Salarios que cambie a la entidad poblana de la zona C a la B en la clasificación del 
salario mínimo, para que la clase trabajadora en Puebla pueda percibir mejores salarios.  Entrevistado en el 
marco de la celebración del Día del Trabajo, José Luis Márquez justificó dicha petición al asegurar que Puebla es 
una de las ciudades más importantes del país, además de que se encuentra en el centro de la República 
Mexicana: ―Puebla se encuentra no sólo en el centro del país, sino también como una de las entidades más 

importantes a nivel nacional, por lo que merece mejores sueldos‖. (Yonabad Cabrera s/foto 05:34)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-yon-bancada-del-pri-solicitar-cambiar-
clasificaci-n-de-salario-para-puebla.php 
 

CAMBIO 

 “Reforma electoral poblana irá hasta el tercer periodo” 
Guillermo Aréchiga Santamaría, presidente de la Gran Comisión en el Congreso local, confirmó que la reforma 
electoral, que deberá discutir el Congreso para empatar los comicios locales con los federales, se pospondrá hasta 
el Tercer Periodo Ordinario de Sesiones.  En entrevista, el líder del Legislativo argumentó que será necesario 
esperar a que sea aprobada la reforma política en el Congreso de la Unión, el objetivo es conocer las 
modificaciones que se deberán de hacer en el estado y realizarlas lo antes posible. (Viridiana Lozano s/foto 05:43) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-vir-reforma-electoral-poblana-ir-
hasta-el-tercer-periodo.php   
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Reforestando, adolescentes y niños cholultecas protestan en contra de la CFE 
En protesta a la instalación de torres de alta tensión, en las comunidades de San Pedro Cholula y Juan C. Bonilla, 
cientos de niños y adolescentes sembraron árboles nativos de la región a un costado del bulevar Cholula–
Huejotzingo. El acto, que se efectuó el sábado a propósito de la celebración del Día del Niño, fue organizado por el 

Consejo Regional en Defensa de la Vida y el Medio Ambiente, y el Frente de Pueblos en Defensa de la Tierra y el 
Agua. En la manifestación pacífica, los organizadores informaron que se está involucrando a los menores, porque 
ellos serán los más perjudicados. (Yadira Lllaven s/foto 05:46)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/pue312.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Por irregularidades se cancelaron las elecciones en Santa Ana Xalmimilulco y Chiautla 
Sin contratiempos e incidentes se desarrollaron las elecciones en las tres comunidades del municipio de 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-osv-regresan-a-clases-casi-2-millones-de-alumnos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-osv-regresan-a-clases-casi-2-millones-de-alumnos.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-vir-presenta-ar-chiga-iniciativa-sin-consenso-de-los-legisladores.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-vir-presenta-ar-chiga-iniciativa-sin-consenso-de-los-legisladores.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-yon-bancada-del-pri-solicitar-cambiar-clasificaci-n-de-salario-para-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-yon-bancada-del-pri-solicitar-cambiar-clasificaci-n-de-salario-para-puebla.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-vir-reforma-electoral-poblana-ir-hasta-el-tercer-periodo.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/mayo/politica/pol-020511-vir-reforma-electoral-poblana-ir-hasta-el-tercer-periodo.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/pue312.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 02 de Mayo del 2011 
 

 

 

 14 

Cuautlancingo, donde se renovó la presidencia de las juntas auxiliares de Sanctórum, San Lorenzo Almecatla y 
Chautenco.  En tanto, en el municipio de  Huejotzingo se suspendió violentamente la elección en la junta auxiliar 
de Santa Ana Xalmimiluco, la cual es considera la más poblada de la entidad pues cuenta con más de 25 mil 
habitantes. En las siete juntas auxiliares restantes de la demarcación, se desarrollaron en total calma.  (Yadira 

Llaven s/foto 05:47) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/pol202.php  

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Saldo blanco en repetición de plebiscito de Atlixco 

Con un cerco de patrullas y de elementos de la Policía Municipal y estatal fue como las autoridades locales 
contuvieron los ánimos políticos que por momentos parecían desbordarse una vez más, tal y como ocurrió la 

semana pasada, en las juntas auxiliares de Axocopan, Metepec y Coyula, donde este domingo se repitieron los 
plebiscitos.  Hasta el cierre de esta edición, salvo ―algunos incidentes menores, la intensa lluvia y el aire‖, la 
jornada se desarrolló con tranquilidad, reportaron integrantes del Consejo Municipal de Plebiscitos (Comuple).  
(Miguel Domínguez s/foto 05:49)   

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/pol302.php 

 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Demanda el PT candados para la reelección de ediles 
Es necesario colocar candados a la reelección de presidentes municipales que recientemente aprobó el Senado de 

la República, pues la medida podría propiciar la manipulación de los recursos públicos por parte de los ediles, 
alertó el coordinador de la bancada del Partido del Trabajo (PT) en el Congreso del estado, Zeferino Martínez 
Rodríguez. En tanto, el legislador de Convergencia, José Juan Espinosa Torres, consideró que la elección de 
alcaldes por periodos consecutivos se debe definir a través de un referéndum que se llevaría a cabo a la mitad del 
trienio.  (Mónica Camacho s/foto 05:50)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/pol507.php 

 

 
 

MILENIO 

 Ocultan legisladores sus salarios y prerrogativas 
A pesar de que le pusieron una piedra de seis toneladas para recordarles su compromiso con la transparencia, 
para los diputados el tema de salarios y prerrogativas –recursos públicos que se entregan mensualmente a los 
legisladores sigue siendo un asunto opaco. La respuesta de la Unidad de Transparencia Legislativa a una solicitud 
de información al respecto que evade la entrega de los datos así lo demuestra. La reticencia de la Dirección 
General de Coordinación Administrativa para dar a conocer los ingresos netos de los diputados retrasó un mes la 

respuesta, sólo para responder con información que incluso difiere de la que está en la página de transparencia 
del Legislativo. (Ernesto Amoche c/foto 06:07)  
http://impreso.milenio.com/node/8952062 
 

MILENIO 

 Olvidan las protestas; piden competitividad 
La de ayer fue una jornada de conmemoración por el Día Internacional del Trabajo en la que el sindicalismo 
oficial, representado por la Federación Revolucionaria de Obreros y Campesinos (FROC), mantuvo su línea de 
cercanía con el poder y compartió el pan y la sal con un mandatario no emanado del Revolucionario Institucional. 

Desde días antes el dirigente en Puebla de la Confederación de Trabajadores de México (CTM), Leobardo Soto 
Martínez, ya había anunciado que sus agremiados no saldrían a las calles, para evitar una posible confrontación 
con otros organismos gremiales y que, como hacen desde hace varios años, preferirían sentarse a desayunar con 
el gobernador del estado. (Laura Ortega s/foto 06:08) 
http://impreso.milenio.com/node/8952048  
 

 

MILENIO 

 La Reforma Electoral y la Ley Orgánica, prioridades 

La Reforma Electoral y la Ley Orgánica en el Congreso serán prioritarias en el segundo periodo ordinario de 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/pol202.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/pol302.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/pol507.php
http://impreso.milenio.com/node/8952062
http://impreso.milenio.com/node/8952048
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sesiones, dijo el coordinador de la bancada panista, Mario Riestra Piña. Al hablar con Milenio respecto a la agenda 
legislativa para el segundo periodo ordinario de sesiones, el diputado expuso que en la reforma a la ley orgánica 
los puntos más importantes que se abordarán serán el incremento en el número de comisiones, la duración de las 
mismas, el número de periodos de sesiones y el cambio de la figura del órgano de gobierno para conformar una 

junta de coordinación política. (Erick Almazán c/foto 06:10) 
http://impreso.milenio.com/node/8952025  
 

 
 
OPINION 

 Genera controversia aprobación de la Reforma Política entre diputados federales 

Tras señalar que se necesita de un periodo extraordinario en el Congreso de la Unión para aprobar la Reforma 
Política, el diputado federal del PRI, Fernando Morales Martínez, se pronunció porque en lugar de existir reelección 
de presidentes municipales, mejor se les amplíe su periodo constitucional de tres a 4 años. En entrevista 
telefónica, el hijo del ex gobernador Melquiades Morales Flores, señaló que el jueves pasado llegó al Congreso de 
la Unión la Reforma Política que avaló la Cámara de Senadores, situación que impidió a los legisladores federales 
revisar el documento, pues este sábado terminó el primer periodo de sesiones.  (Jesús Lemus s/foto 06:12) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44761 
 
OPINION 

 Respaldo de la bancada del PRI a las iniciativas de Moreno Valle: Enrique Doger 
El diputado local del PRI, Enrique Doger Guerrero, dijo que su partido seguirá respaldando las decisiones del 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, pues aseguró que primero está el bienestar de los poblanos que cualquier 
asunto de índole político. El ex alcalde de Puebla, aseguró que desde el Congreso del Estado, los diputados que 
integran la fracción del PRI en la LVIII legislatura, seguirán impulsando iniciativas que beneficien a todos los 

poblanos. Doger Guerrero precisó que desde la entrada en funciones de la LVIII legislatura local, se han aprobado 
durante el primer periodo de sesiones del Congreso del Estado; además de una sesión extraordinaria, 17 

iniciativas que envió en su momento el gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas. (Jesús Lemus s/foto 06:13)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44772  
 
OPINION 

 El PRI debe considerar alianza con diferentes fuerzas políticas: Armenta 
Uno de los principales críticos por la coalición que hizo el PAN con otras fuerzas políticas, el ex dirigente estatal 
del PRI, Alejandro Armenta Mier, afirmó que sería positivo que el instituto tricolor trate de hacer una alianza con 
Nueva Alianza. Es importante recordar que en el proceso electoral del 4 de julio de 2010, el PAN ganó los 
comicios, gracias a la coalición Compromiso por Puebla que estuvo integrada por el PRD, Nueva Alianza y 

Convergencia. En este contexto, el también delegado nacional del PRI en el estado de Nayarit, afirmó que el 
priísmo poblano no sólo debe considerar hacer una alianza con Nueva Alianza o PVEM, sino también incluir a otras 
fuerzas políticas. (Jesús Lemus s/foto 06:14)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44773  

 
OPINION 

 Llama López Obrador a panistas y príistas a sumarse a MORENA 
―Sólo el pueblo puede salvar al pueblo‖, declaró el aspirante a la Presidencia de la República en el 2012, Andrés 
Manuel López Obrador, quien visitó este fin de semana el zócalo capitalino para promover el Movimiento de 

Regeneración Nacional (MORENA). Ante un zócalo capitalino abarrotado, el ex candidato presidencial en el 2006, 
dijo que su movimiento es la esperanza de miles de mexicanos, y con ―MORENA‖ se pretende acabar con las 
mafias que actualmente existen en el poder. (Jesús Lemus s/foto 06:16)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44782 
 
 
 

 
 

 

http://impreso.milenio.com/node/8952025
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E-CONSULTA 

 Calculan mayor gasto en nómina y menos a inversión pública para 2011 
De 2010 a 2011 se registró un aumento de 2 mil millones de pesos en el gasto de nómina y una baja de 2 mil 440 
millones de pesos en los recursos destinados para inversión pública, según se aprecia en los informes de 
Clasificación Económica del Gasto de ambos años dados a conocer por el propio gobierno del estado. Para este 
año la administración estatal destinó recursos por 21 millones 731 mil pesos en servicios personales, mientras 

que en el 2010 se tuvo un registro de 19 millones 580 mil pesos, lo que significa un aumento de 2 mil millones 
150 mil pesos respecto al último año de la administración estatal anterior. (Pía Pineda s/foto 06:17)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7938:calculan-mayor-gasto-en-
nómina-y-menos-a-inversión-pública-para-2011&Itemid=332  
 

 
E-CONSULTA 

 Celebra la UNT el Día del Trabajo con protesta; la CTM y FROC con RMV 
Mientras centrales obreras como la Froc y la CTM sostuvieron un encuentro con el gobernador Rafael Moreno Valle 
para conmemorar el Día Internacional del Trabajo, los sindicatos afiliados a la Unión Nacional de Trabajadores 

marcharon en protesta contra la reforma laboral, y de paso dejaron ver la división que priva entre sus diversas 
centrales. Ante división en la UNT, llama a la unidad para "frenar" reforma laboral.   (Gerardo Rojas c/foto 06:19)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7933:celebra-la-unt-el-día-del-
trabajo-con-protesta-la-ctm-y-froc-con-rmv&Itemid=332   
 
 

 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Recibe Moreno Valle pliego petitorio del magisterio y agradece apoyo en elecciones 
Con la presencia de Mónica Arriola Gordillo, hija de la líder honoraria del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, las secciones 23 y 51 hicieron la entrega formal de su pliego de aumento 

salarial y prestaciones 2011 al gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle y al Secretario de Educación Pública, 
Luís Maldonado Venegas. En el marco de la conmemoración del día Internacional del Trabajo, los líderes 
magisteriales de Erik Lara de la 23 y Cirilo Salas de la 51,  respectivamente, mencionaron que entre las peticiones 
del gremio destacan además del aumento salarial, la homologación de plazas y  un fideicomiso para la vivienda, 
puntos que se analizarán hasta el próximo 5 de mayo. (Alejandra Bautista c/foto 06:21) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129788:recibe-moreno-valle-
pliego-petitorio-del-magisterio-y-agradece-apoyo-en-elecciones&Itemid=534  
  

 
PERIODICO DIGITAL 

 Puebla debe estar por encima de las diferencias políticas: Doger 

El presidente de la comisión de salud del Congreso del Estado, Enrique Doger Guerrero, refirió que las acciones en 
beneficio de la población deben estar por encima de las diferencias políticas e ideológicas, en referencia a la 

puesta en marcha del programa de reafiliación del seguro popular. Con la presencia del gobernador del estado, 
Rafael Moreno Valle Rosas y del secretario de salud, Jorge Aguilar Chedraui entre otros, el legislador del PRI 
comentó que desde el Poder Legislativo estarán apoyando todas las iniciativas que tengan como fin el atender a 
los poblanos y mejorar su nivel de vida. (Redacción c/foto 06:28) 
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129765:puebla-debe-estar-por-
encima-de-las-diferencias-políticas-doger&Itemid=535 

 
 
 

 
 

 

IMAGEN POBLANA 
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http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129788:recibe-moreno-valle-pliego-petitorio-del-magisterio-y-agradece-apoyo-en-elecciones&Itemid=534%20
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129765:puebla-debe-estar-por-encima-de-las-diferencias-políticas-doger&Itemid=535
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=129765:puebla-debe-estar-por-encima-de-las-diferencias-políticas-doger&Itemid=535
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 Reconoce Moreno Valle que su gubernatura dependió del SNTE  
Rafael Moreno Valle reconoció que su carrera política, incluyendo la gubernatura, no pudo concebirse sin el 
respaldo del SNTE. Siendo escuchado por Mónica Arriola, hija de Elba Esther Gordillo Morales, Rafael Moreno Valle 
reconoció que su carrera política, incluyendo la gubernatura, no pudo concebirse sin el respaldo del Sindicato 

Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE). Justo después, el gremio entregó su pliego general de 
demandas en materia salarial y de prestaciones. ―Reconozco que no estaría aquí, como gobernador, si no fuera 
por el apoyo de mi amigo el secretario general de la sección 23, Erick Lara, y mi amigo el secretario general de la 
sección 51, Cirilo Salas", dijo. Durante el desayuno conmemorativo al Día del Trabajo. (Miguel Cordero s/foto 
06:31)   
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103353&articulo=Reconoce Moreno Valle que su gubernatura 

dependió del SNTE</B>  
 

IMAGEN POBLANA 

 Hacienda premia a Puebla tras cambio de gobierno 
El cambio de gobierno en Puebla representó un incremento inmediato de fondos públicos, cortesía de la Secretaría 
de Hacienda. Sólo durante los dos primeros meses de este año, el gobierno de Rafael Moreno Valle y el de 
Eduardo Rivera contaron con un aumento de más de 11.5 % en participaciones y el fondo de fomento municipal. 
El último reporte de la Secretaría de Hacienda indica que en enero y febrero de este año, el estado obtuvo 3 mil 
756.1 millones de pesos de la SHCP, que dirige Ernesto Cordero Arroyo, por concepto de participaciones. (Miguel 

Cordero s/foto 06:32) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103347&articulo=Hacienda premia a Puebla tras cambio de 
gobierno</B>  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Congreso continúa 'cocinando' nueva Ley de Transparencia 
La Comisión del Transparencia del Congreso del Estado, aún continúa trabajando en la creación de una nueva Ley 
de Transparencia para afinar las obligaciones de transparencia de los sujetos obligados y para conocer 

detalladamente las atribuciones de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP). La presidenta de ese 
órgano legislativo, Josefina Buxadé, indicó que trabajar en la creación de esta nueva normatividad también 
contempla abordar el tema de los indicadores de gestión, protección de datos personales y en los secretos 
bancarios y fiduciarios.  (Aldo Martínez c/foto 06:33) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Congreso-continúa-'cocinando'-
nueva-Ley-de-Transparencia&id_noticia=36617  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El 30% de los poblanos vive en zonas rurales: PRI 

El diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Lauro Sánchez López, indicó que el 30 por ciento de los 
5 millones 779 mil 829 habitantes que tiene Puebla- según datos del censo 2010 del INEGI-, dispersos en 217 

municipios y en más de 6 mil 500 localidades, viven en el medio rural; es decir, en comunidades dispersas y 
pequeñas. Refirió que esta situación en la que viven un millón 733 mil 949 habitantes genera dispersión 
demográfica que provoca marginación, puesto que a estas personas no se les puede llevar los servicios (agua, 
alumbrado público, pavimentación, carreteras, drenaje y alcantarillado, entre otros), dado que es muy costoso 

construir una red de servicios en barrancas y cerros.   (Aldo Martínez c/foto 06:34)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--El-30%-de-los-poblanos-vive-
en-zonas-rurales:-PRI&id_noticia=36615  
 
 
 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 Hija de Elba Esther atestigua peticiones del SNTE a Moreno Valle 

http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103353&articulo=Reconoce%20Moreno%20Valle%20que%20su%20gubernatura%20dependió%20del%20SNTE%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103353&articulo=Reconoce%20Moreno%20Valle%20que%20su%20gubernatura%20dependió%20del%20SNTE%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103347&articulo=Hacienda%20premia%20a%20Puebla%20tras%20cambio%20de%20gobierno%3c/B%3e%20
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=103347&articulo=Hacienda%20premia%20a%20Puebla%20tras%20cambio%20de%20gobierno%3c/B%3e%20
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Congreso-continúa-'cocinando'-nueva-Ley-de-Transparencia&id_noticia=36617%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Congreso-continúa-'cocinando'-nueva-Ley-de-Transparencia&id_noticia=36617%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--El-30%25-de-los-poblanos-vive-en-zonas-rurales:-PRI&id_noticia=36615%20
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--El-30%25-de-los-poblanos-vive-en-zonas-rurales:-PRI&id_noticia=36615%20
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas señaló que SNTE no es un obstáculo para la calidad educativa ni se le 
puede exigir al magisterio mejorar la misma sino hay una mejor infraestructura de escuelas, esto al recibir el 
pliego petitorio de las secciones 23 y 51; acto en el que estuvo presente la hija de Elba Esther Gordillo, Mónica 
Arreola. Los líderes magisteriales no dieron detalles sobre el monto que solicitan de aumento salarial y 

prestaciones. Este domingo 1 de Mayo, Día del Trabajo, los dirigentes de las secciones 23 y 51, Eric Lara Martínez 
y Cirilo Salas Hernández respectivamente, reiteraron su compromiso al jefe del ejecutivo poblano de asumir el 
reto de trabajar por la educación, ya que los docentes nunca estarán en contra de reformas a la materia. (Miguel 
Hernández c/foto 06:37) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12253:hija-de-elba-esther-
atestigua-peticiones-de-snte-a-moreno-valle&Itemid=126 

 

 
 
RETO DIARIO 

 Priista apoya a Morena de AMLO  
El exdirigente estatal del PRI Ignacio Mier Velasco declaró que coincide con los puntos que plantea el Movimiento 
Regeneración Nacional (MORENA), que encabeza Andrés Manuel López Obrador, y por ello estuvo presente en el 
evento que realizó el tabasqueño en Puebla, además de recibir la invitación como integrante de un medio de 

comunicación. ―Estoy interesado en lo personal por conocer las bases programáticas del Movimiento de López 
Obrador, ya que nadie puede estar en contra de abatir las desigualdades en el país, nadie puede estar en contra 
de algunas posturas que enarbola Morena‖.  (Agustín Hernández c/foto 06:39) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Priista-apoya-a-Morena-de-AMLO-&id=19268 
 
RETO DIARIO 

 Se cumple compromiso con adultos mayores en Puebla: PRD 

Este martes se inaugura en Cholula, el Instituto de Atención de Adultos Mayores, por parte del gobierno estatal, 
informó el dirigente en el estado del PRD, Miguel Ángel de la Rosa Esparza, y con ello dijo, se reafirma la alianza 
del sol azteca con la administración que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas. ―Tenemos un compromiso con 

Rafael Moreno Valle Rosas, por seis años, y con los presidentes municipales por tres años, no podemos ser 
incongruentes, con el acuerdo de coalición no podemos ser vendettas y para donde nos lleve el viento o por que 
hoy me conviene o porque estábamos acostumbrados a ser berrinches y así obteníamos beneficios el PRD es 
diferente, y respeta el compromiso con el gobierno del estado‖.  (Agustín Hernández c/foto 06:41) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-cumple-compromiso-con-adultos-
mayores-en-Puebla:-PRD-&id=19245 

 

 
 

POBLANERIAS 

 Moreno Valle recibe pliego petitorio del SNTE Puebla  

"Puebla debe ser modelo nacional en calidad educativa", subrayó el Gobernador Rafael Moreno Valle al reunirse 
con el magisterio poblano para conmemorar el Día Internacional del Trabajo.  En este evento donde además los 
líderes de las secciones 51 y 23 del SNTE le entregaron el Pliego Petitorio de Demandas 2011, el Mandatario 
reiteró su compromiso para impulsar el crecimiento profesional de los maestros y lograr la transformación 

educativa que convierta a Puebla en un estado más justo, más equitativo y con oportunidades para todos. 
(Redacción s/foto 06:42)   
http://www.poblanerias.com/gobierno/39749-moreno-valle-recibe-pliego-petitorio-del-snte-puebla.html  
 
 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12253:hija-de-elba-esther-atestigua-peticiones-de-snte-a-moreno-valle&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12253:hija-de-elba-esther-atestigua-peticiones-de-snte-a-moreno-valle&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Priista-apoya-a-Morena-de-AMLO-&id=19268
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-cumple-compromiso-con-adultos-mayores-en-Puebla:-PRD-&id=19245
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-cumple-compromiso-con-adultos-mayores-en-Puebla:-PRD-&id=19245
http://www.poblanerias.com/gobierno/39749-moreno-valle-recibe-pliego-petitorio-del-snte-puebla.html
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EL UNIVERSAL  

 AN define aspirantes a 2012; atacan al PRI 
A siete meses de que inicie el proceso interno en busca de la candidatura presidencial del Partido Acción Nacional 
(PAN), siete aspirantes a la candidatura por la Presidencia la República arremetieron contra el Partido 
Revolucionario Institucional (PRI) y el gobernador del estado de México, Enrique Peña Nieto, por haber 
obstaculizado las reformas política y laboral en el Congreso de la Unión. Además, acusaron al tricolor de haber 

―pactado‖ con el narcotráfico cuando fue gobierno. (Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36753.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Apoyan “ya basta” de Calderón  

A 52 meses de operación, la estrategia anticrimen del presidente Felipe Calderón es cada vez más cuestionada, 
pues, pese al amplio despliegue militar y policial y el cuantioso presupuesto destinado, la violencia se extiende 
por todo el país, con casi 35 mil muertos en poco más de cuatro años. La Operación Conjunta Michoacán, 
anunciada por el gobierno federal el 11 de diciembre de 2006, con un despliegue inicial de 6 mil 700 elementos 
del Ejército, la Marina y la Secretaría de Seguridad Pública, se amplió en los meses siguientes a Baja California, 
Chihuahua, Sinaloa, Durango, Nuevo León, Tamaulipas y Guerrero. (Horacio Jiménez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36754.html  
 

EL UNIVERSAL  

 En IFE, “graves irregularidades”, insiste contralor 
El contralor general del Instituto Federal Electoral (IFE), Gregorio Guerrero, confirmó graves irregularidades en la 
compra de un edificio de avenida Acoxpa, como el pago en cinco veces su valor, por lo que anunció que han 
comenzado procedimientos administrativos en contra de servidores públicos ―plenamente identificados‖, incluidos 
algunos que han renunciado al órgano electoral. (Horacio Jiménez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36755.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Sindicatos exigen frenar violencia 
Organizaciones oficiales e independientes, demandaron al gobierno federal por separado, freno a la violencia y un 

cambio de rumbo a las políticas de seguridad, social y económica ante la falta de resultados de una 
administración que consideraron incapaz para enfrentar las necesidades y problemas del país. Los llamados 
sindicatos independientes como la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) y del Frente Sindical Mexicano (FSM) se 
manifestaron por un ―ya basta‖ a la violencia y a la muerte de gente en varios estados del país, a la violación a 
los derechos laborales y a la política del gobierno federal que consideraron, no resuelve los problemas de la 
nación como la pobreza, el desempleo y el deterioro de los salarios. (Julián Sánchez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36756.html  
 

EL UNIVERSAL  

 Piden a Corte fallo a favor de usuarios 

La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolverá que sí proceden otorgar las suspensiones solicitadas 
por los operadores que se amparen en contra de las resoluciones en las que la Comisión Federal de 
Telecomunicaciones (Cofetel) fije las tarifas de interconexión que deben pagar los operadores por este acceso a 
las redes, confiaron diversos expertos. (Angelina Mejía Guerrero) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36756.html  
 

 

 

 

 

COLUMNAS 
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(Contraparte/Enrique Núñez) 
 
Pablo hace el ridículo en Twitter 
En las últimas semanas, la creciente familia twittera de Puebla ha atestiguado la fiebre de los políticos por esta 

novedosa forma de comunicación. 
Aunque la historia del Twitter se remonta a más de media década, en la Angelópolis el boom por este 
telegrama electrónico se dio hasta este año. 
Lamentablemente, la forma en la que los políticos utilizan Twitter es rudimentaria, desordenada y en muchos 
casos estúpida. 
El pasado sábado, Pablo demostró su inexperiencia, cuando se canceló el concierto de María José en el primer 

día del palenque de la feria. 
Sin darse cuenta, el titular de Economía cayó en contradicciones a través de su cuenta, toda vez que salió muy 

tarde a anunciar la cancelación de las dos primeras fechas del palenque. 
Ya estaban regresando el dinero a cientos de poblanos, cuando Pablito anunció la cancelación a través de 
Twitter. 
El señorito utiliza esta herramienta hasta para avisar que va al baño, y no se le ocurrió que ese era un buen 
instrumento para anunciar valientemente la cancelación del concierto. 

Veamos la secuencia de este ridículo cibernético. 
12.16 PM Pablo anuncia su felicidad por el arranque exitoso de la feria 
@parodregordosa 
1.04 PM Pablo dice estar recorriendo la feria y que todo está perfecto 
@parodregordosa 
8.28 PM Un usuario de Twitter de nombre Iván Torres Jiménez le pregunta a Pablo si se va a realizar el 
concierto porque él fue a la feria y vio que no estaba terminado. 

@ivan_toji 
9.21 PM Muy seguro, Pablo le responde a Ivan Torres y le asegura que sí va a haber concierto. 

@parodregordosa 
9.34 PM Exactamente 13 minutos después, Pablo anuncia la cancelación del espectáculo. 
@parodregordosa 
11.14 PM Pablito, en medio de la crisis por la cancelación del palenque, les comunica a sus seguidores que el 

día anterior no durmió y que se desconecta de Twitter por cansancio. 
@parodregordosa 
Ni como ayudarle a Pablito, quien tiene el record de más errores en menos de cien días. 
El twittero azul 
Otro que sorprendió por sus exabruptos electrónicos fue el líder estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón, quien 
en su cuenta de twitter @jcmondragon puso una foto de Juan Pablo II en su avatar. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Pablo-hace-el-ridiculo-en-

Twitter&id=10490 
 

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Lo que se le viene a Blanca 
Aunque la expresidenta municipal de Puebla, Blanca Alcalá Ruiz, signó un pacto de no agresión con el alcalde, 

Eduardo Rivera Pérez, lo cierto es que éste —como todo acuerdo— tiene fecha de caducidad y más ante la falta 
de resultados de la nueva gestión.  
Como parte del proceso de revisión de la entrega-recepción, se han detectado varias situaciones que el propio 
cuerpo de regidores y el alcalde no están dispuestos a dejar pasar, sobre todo —insisto— ante la falta de 
resultados por parte de la actual administración.  
Tres son las situaciones que de inicio detonará la gestión de Rivera Pérez y en donde se centrarán las 
investigaciones: la construcción de la laguna de Chapulco, obra cumbre de la administración de Alcalá, la cual 

está hecha un verdadero asco. El software que se utiliza para la administración municipal, el cual se dice fue 
diseñado por José Luis Flores Hernández y vendido por la empresa Spersa, lo cual señalan redundó un muy 
buen negocio para el exsecretario de Finanzas y para la secretaria de Administración, Gabriela García 
Maldonado, a este sistema lo culpan los panistas de no servir para nada y de complicarles la vida en materia 
administrativa.  
Y una tercera vertiente enfilada a los trabajos desarrollados en lo que se conocen como las Sendas en pleno 

Centro Histórico de Puebla, así como en la zona del Paseo Bravo, los cuales se realizaron con muy mala calidad.  

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Pablo-hace-el-ridiculo-en-Twitter&id=10490
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Pablo-hace-el-ridiculo-en-Twitter&id=10490
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En esta entrega nos limitaremos a hablar sobre algo de lo que se detectó en torno a los trabajos desarrollados 
para el rescate de la laguna de Chapulco, la llamada obra cumbre del trienio de Blanca Alcalá y que en tan sólo 
unos meses está en el total abandono, deteriorada y ya constituye —una vez más— un peligro para las colonias 
asentadas en la zona.  

Dos detalles llamaron la atención de los integrantes de la Comisión de entrega-recepción, uno, el alto costo que 
la propia —en ese entonces— alcaldesa anunció en su último informe por 120 millones de pesos.  
De acuerdo a lo observado por la regidora Verónica Mastretta, la obra desarrollada, ―por muy cara, por muy 
cara‖ habría tenido un costo de 60 millones de pesos, incluyendo sobrecostos, por lo que se infiere que se 
inflaron los precios.  
Otro aspecto que llamó poderosamente la atención de esta obra, es que los estudios de mecánica de suelos los 

realizó la administración de Blanca Alcalá hasta que se concluyó la obra, algo que no se puede creer, ya que 
esos estudios debieron ser primordiales para desarrollar el proyecto.  

No se descarta la posibilidad de que se llame a comparecer a varios personajes que trabajaron dentro de la 
administración de la entonces presidenta municipal de Puebla, la cual pese a estar convaleciente, tendrá 
muchas, pero muchas cosas que aclarar, durante los próximos días. 
Un mail 
Estimado Ricardo. ¿Cómo estás? Espero que como siempre bien. Te cuento que la SCT tiene una oficina alterna 

en la calle Oriental número 12 en la colonia La Paz, donde se les ocurrió la simpática idea de hacer el curso 
para licencias de chofer y ocupan toda la calle obstruyendo el paso de los peatones, por lo que al estar 
haciendo mi ejercicio hoy tuve que bajarme a la calle y por poco me atropellan, pues entre los que bloquean la 
calle y los autos estacionados en ambos lados es imposible pasar. ¿Qué no tienen suficiente espacio en sus 
oficinas centrales ubicadas a dos cuadras? Además, ¿no se supone que es una zona residencial? ¿Por qué ni 
siquiera tienen un logo de la secretaría? ¿Qué ocultan ahí? Que conste son preguntas. Te comento que hace un 
mes atropellaron ahí al presidente de Cruz Roja y a su esposa, y una se cuestiona: ¿cuántos atropellados más 

se necesitan para que se arreglen estas cuestiones? Y se quejan de los vendedores ambulantes, cuando ellos 
mismos obstruyen las calles.  

Por cierto, cuando sales a ejercitarte por la avenida Teziutlán, la gente de las casas, la universidad Cuauhtémoc 
y el Icum riegan sus jardines con manguera desperdiciando grandes cantidades de agua. Y el SOAPAP, ¿dónde 
anda? Insisto, yo sólo pregunto. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Lo-que-se-le-viene-a-Blanca&id=10489 

 

(Disiento/Ociel Mora) 
 
Las mismas caras y los mismos adjetivos 
¿La población tuvo algo digno qué celebrar este 1 de mayo, fuera de la frustración y rencor en las que se 
encuentra sumida? 

¿Tuvo algo más que no sea un señalamiento inclemente hacia las autoridades en turno, por su incompetencia 
supina en el tema del trabajo? 
¿Tiene algo que decir al respecto el señor Felipe Calderón, que no sea pedir perdón por su gran engaño a la 
gente de que sería el presidente del empleo? 
¿Hay cosa más digna y decente de una sociedad empobrecida que la demanda de empleo, para sobrevivir en 

esos mismos parámetros de honradez pública y no caer en las tentaciones de los cárteles? 
Al gobierno del PAN le llevo once años reconocer que los niveles de violencia y sangre que vive el país, pasa 

por la ausencia de oportunidades de empleo. 
Los panistas que son tan dados a pregonar en público sus preferencias de fe, hay que recordarles que la Biblia 
empieza con el relato de un dios que está chambeando, haciendo el mundo. 
En la mitología griega, todos los dioses le rinden culto a Ananké, la diosa Necesidad, en cuyo vientre vive le 
trabajo. 
En la estructura social prehispánica, el trabajo era una de las actividades mejo organizadas en aquella 
diversidad de culturas. 

En términos filosóficos, el trabajo es la fundación de la cultura, ya que no hay vida sin un entorno material 
domesticado, y no hay entorno material domesticado sin trabajo. 
La curiosidad del hombre, sea cual sea, del tipo que sea y en la época que sea, sólo encuentra expresión en el 
trabajo, manual o intelectual. 
Incluso en aquellas sociedades simples que no tienen un sistema de mercado establecido, el trabajo se 
encuentra omnipresente en las relaciones de parentesco y reciprocidad. 

Por antonomasia, el trabajo es la fundación de la condición humana, la que a su vez separa y protege la 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Lo-que-se-le-viene-a-Blanca&id=10489
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naturaleza humana del hombre del mundo material. 
En las llamadas sociedades industriales, la vida del hombre transcurre alrededor de las preocupaciones y 
satisfacciones que le deparan el trabajo. 
Los antropólogos que estudian las relaciones comunitarias suelen recordar que la forma más recurrente de 

entablar una conversación entre desconocidos es la preguntar ―¿y usted en qué trabaja?‖ 
Y por supuesto, sin el trabajo en sus diversos niveles y expresiones, no habría hoy la riqueza que hay en el 
mundo. Ni México tendría en su seno a los hombres más ricos del mundo. 
Lo digo porque uno de los prejuicios más divulgados por la clase política mexicana suele afirmar que la falta de 
progreso entre la población se debe a la carencia de una mano de obra competitiva. 
Como se entrevé, se trata de una declaración infame que no tiene ningún sustento. 

A diferencia de cuando la población trabajadora afirma que la causa de todos los males del país se debe a una 
clase política incompetente. 

En una muy mentada encuesta realizada por la revista Nexos, publicada en el mes de febrero, siete de cada 
diez mexicanos afirman que ―no les ha tocado nada de la riqueza nacional.‖ 
Y a la pregunta: ¿‖que es lo más importante que le falta a México para salir adelante?‖ 
En primerísimo lugar, 27 por ciento respondió que ―buen gobierno‖. El resto se divide en catorce opciones que 
se ofrecen, que va de la soberanía, salud y educación, entre otras. 

¿Y usted se encuentra entre los que consideran que la causa de todos los males que aquejan al país se debe a 
su clase política, o a la población en general, por floja e incompetencia en el trabajo? 
Chayo news 
El Día del Trabajo se celebró con las mismas caras, con los mismos discursos y los mismos adjetivos de 
siempre. La misma estructura corporativa de antaño. Apenas unas cuantas variaciones imperceptibles, pero en 
general el mismo molde. 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Las-mismas-caras-

y-los-mismos-adjetivos&id=10487 
 

(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León) 

 
Burocratismo alvadoreño 
El correo de los muertos…  

―Por este medio me permito infamarle que soy elemento de la Policía ministerial del estado de Puebla, y por lo 
tanto le contaré un poco de cómo somos tratados por ciertos auxiliares del Ministerio Público, como es la 
licenciada Elizabeth Contreras García, del Departamento de Mandamientos Judiciales, misma a la que tenemos 
que recurrir para solicitar vigencia de órdenes de aprehensión y apoyo para aprehensiones por colaboración, 
pues bien, no hay mujer más grosera, déspota, mal hablada y de peores modales que ella, ya que cuando 
llegamos a encontrarla —ya que casi nunca está en su departamento— inmediatamente empieza a ponernos 

malas caras diciendo ‗ahora que quiere, no ve que tengo mucho trabajo‘, nótese que a su alrededor sí están 
trabajando, pero ella tiene en su escritorio su torta, su café, su comida ‗chatarra‘, y con la boca ocupada en la 
degustación de lo antes mencionado, y los bracitos cruzados, va de un lado para otro diciendo buen repertorio 
de palabras altisonantes, para decirle a otra persona que nos atienda ya que ella está ocupada, y 
percatándonos de que cuando estamos saliendo de su departamento vocifera "estos pinches monos, nada más 

molestan, pobres pendejos, no saben ni hablar, chingaos", y al parecer es su forma de tratar a las demás 
personas, ya que en otras ocasiones nos percatamos de que también tiene un léxico muy florido para dirigirse 

a sus compañeros de trabajo. 
‖¿Sabrá esto su directora?, no creo, porque ella sí es toda una dama. 
‖Cuidado con su personal, por una persona van a catalogar a todos y nosotros también merecemos respeto. Si 
no está a gusto en su lugar y le pesa mucho atendernos, no tiene nada que hacer ahí. 
‖Gracias por su atención e investiguen a la persona, lo antes citado es verdadero.‖ 
Hasta aquí la carta. 
Contrarréplica del juez Limón Melchor  

―Estimado amigo Poncho, la suscrita se desempeña como escribiente del juzgado de la ciudad de Puebla y 
respecto a tu columna del juez Isauro Limón Melchor, permíteme decirte que este señor es nefasto ya que no 
tiene el mínimo respeto a la dignidad de las personas sin distinguir el sexo, ya que a hombres y mujeres nos 
trata de forma grosera y sin educación, ya que se dirige a nosotras con groserías y palabras altisonates, así 
como con gritos, además de que todas nos dábamos cuenta de los negocios que hacia con sus secretarios de 
acuerdos. Y por si fuera poco, a las compañeras jóvenes y bonitas dicho juez les hace proposiciones de índole 

sexual y si estas no acceden entonces las empieza a tratar peor de como de por si las trata y a cargarles la 
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mano de trabajo. Además, te voy a contar un hecho sucedido en este juzgado hace aproximadamente cuatro 
años cuando el susodicho juez se desempeñaba como titular, es el caso de una defensora adscrita, quien era 
una abogada atractiva a la cual el licenciado Isauro la andaba acosando y hostigando sexualmente, sin 
embargo no contaba con que la abogada era casada, motivo por el cual cansada de las constantes molestias de 

que era objeto se vio en la necesidad de ponerlo de conocimiento de su esposo, el cual molesto —y con justa 
razón— le vino a reclamar a este juzgado un día que nos encontrábamos de turno y se encontraba presente 
todo el personal como a las nueve de la noche, el cual entró al juzgado y se dirigió directamente al privado del 
juez a exigirle que dejara en paz a su esposa, por lo cual le propinó golpes, a lo cual dicho juez se quedó 
estático, sin poder articular palabra y presa del pánico, ya que nadie de su personal hizo el menor intento por 
acudir en su defensa. Lo que dio motivo además a que a la defensora al enterarse sus jefes del problema que 

tenía la cambiaron de adscripción y mandaron un defensor hombre a este juzgado para evitar que molestara a 
alguna otra defensora mujer. 

‖Asimismo, me permito enviarte distintos artículos periodísticos en donde se describe la conducta de este 
oscuro personaje. 
‖Disculpa que no te dé mi nombre pero tengo miedo de las represalias de este personaje, ya que él siempre 
presume de ser muy influyente y que puede mandar a cualquiera de nosotras al distrito más alejado de la 
capital.‖ 

Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-
Rapido-Burocratismo-alvadoreno&id=10485 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 

La meta de los 100 días y el Governator poblano  
Son muchos los funcionarios de primer y segundo nivel que contemplan ansiosos la llegada a la meta 
provisional de los cien días, justo cuando Rafael Moreno Valle presente sus compromisos cumplidos y 
además el Plan Estatal de Desarrollo. Estos burócratas creen que, entonces, cesarán las desveladas, las 
jornadas interminables, las llamadas urgentes y los bomberazos. Piensan que podrán retomar un ritmo 
normal en sus vidas, dormir por lo menos seis horas seguidas, regresar al gimnasio y atender a la familia. En 

suma, imaginan que la locomotora de alta velocidad llamada gobernador descenderá el ritmo 
paulatinamente y todo volverá al ritmo pazguato que imprimía el marinismo.  
Sin embargo, el C1, los funcionarios más cercanos a Rafael Moreno Valle y que lo conocen desde hace muchos 
años, creen lo contrario: que con la llegada a la meta provisional de los cien días no habrá modificaciones 
en el ritmo de trabajo, puesto que al gobernador se le ve en plenitud disfrutando de la vitamina P y que, 
al contrario de sus secretarios, no resiente los desvelos, ni los viajes, ni las jornadas extenuantes. Metáfora 

permitida, Moreno Valle es el Terminator del gobierno: una máquina imparable que no suda ni se 
acongoja. Que nació para el poder, y ahora que tiene a su disposición los recursos materiales y humanos de la 
administración pública, exprime las 24 horas del día para continuar su trayecto a un ritmo, dicen, inhumano. Y 

entonces la burocracia, exhausta, se pregunta: ¿y qué pasará tras los cien primeros días de gobierno? 
Las apuestas ya se cruzan por conocer quiénes serán los secretarios y subsecretarios que serán invitados a 
bajarse del barco gubernamental al terminar los cien primeros días. En específico porque no respondieron a 
las expectativas o del gobernador Moreno Valle o de su secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla. 

Habrá otros, los menos, que se bajarán solos del caballo porque, dicen, en toda una vida dedicada al 
servicio público en los niveles federal y estatal, jamás había vivido experiencia tan agobiante como la de 
trabajar al lado de Rafael Moreno Valle, el Terminator gubernamental. 
Por supuesto, en el abanico de funcionarios de primer y segundo nivel hay quienes tienen menos 
probabilidades de salir fulminantemente despedidos o de abandonar el barco. Se trata del C1, el primer 
círculo, constituido fundamentalmente por el embrionario Grupo Finanzas que conoce perfectamente los 
modos y estilos del gobernador. Hablamos por supuesto de Fernando Manzanilla, Jorge Aguilar Chedraui, 

Cabalán Macari, Marcelo García Almaguer, Patricia Leal, Bernardo Huerta y compañía: saben cómo y en qué 
momento presentarle los asuntos; cuándo dejar de insistir, enfrentar los regaños y hasta el modo físico de 
la presentación de los acuerdos. 
Otros en aparente desventaja son los fuereños traídos a Puebla, aunque aquí se presenta una amplia 
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gama: desde personajes en los que el gobernador ha puesto toda su confianza, como Roberto Moya Clemente, 
Luis Maldonado Venegas y Víctor Carrancá, hasta una legión interminable de funcionarios menores con 
subsecretarios, directores generales y secretarios particulares que llegaron a la entidad pensando que venían a 
Jauja, pero se han llevado la tremenda decepción de que no hay excusa o ritmo que puedan seguir. La leyenda 

dice que la mayor parte de ellos aterrizó originalmente en la SEP, Finanzas y Gobernación, y que muchos 
de ellos ni siquiera alcanzaron a cobrar su primera quincena. La misma leyenda, por ejemplo, que señala que 
Manzanilla ha despachado a siete particulares sin que nadie le llene el ojo. En ese grupo causa especial 
suspicacia el hecho de la permanencia o no de Norberto Tapia y sus guapísimas asistentes, porque un día se 
dice que se van y al otro que se quedan. 
Tengo la impresión de que el riesgo mayor lo cubren quienes prueban la experiencia de la administración 

pública por primera vez o de trabajar al lado de Rafael Moreno Valle. En ambos casos por la curva de 
aprendizaje que requiere trabajar al lado de la burocracia. Me refiero específicamente, por ejemplo, a Amy 

Camacho o a Pablo Rodríguez Regordosa, personajes que por primera vez prueban las mieles y las hieles del 
erario. 
Mi impresión personal es que la meta de los cien días es un placebo en la mente de los funcionarios, porque 
llegados a ese plazo el gobernador Moreno Valle no va a reducir ni los ritmos ni las cargas de trabajo. No 
va a tirar al mar su Blackberry ni dejará de dar indicaciones por ahí a cualquier hora del día. Permanecerán los 

bomberazos, las convocatorias de urgencia a Protocolos o a Casa Puebla. No habrá tiempo de relajarse, ni 
atender a la familia, asistir a comidas de protocolo o descuidar las oficinas. Quien piense lo contrario es que no 
conoce lo suficiente a Rafael Moreno Valle: una maquinaria imparable, que no suda ni se desgasta y con 
una capacidad de concentración extraordinaria aún en jornadas exhaustivas. Lo dicho: si se permite la 
metáfora, todo un Terminator. O Governator, por aquello de Arnold.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/mayo/colum-tiempos-020511.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
Cien días, ahí la lleva, no es para exagerar ni para lastimar 

Y los cien días se cumplieron. Se fueron como historia entre los dedos, cantara Gianluca Grignani en su 
extraordinaria canción del mismo nombre; escurrieron hojas del calendario no a cuentagotas, no, sino a 
borbotones. Y si a nosotros no nos supo ni a melón el centenar de días que se comió completitos el 

gobernador Rafael Moreno Valle a qué le habrán sabido a él y a sus gentes, a esas pues, que tiene tan 
cerca. A nada.  
Y es que así son los gobiernos, como las bodas de los famosos, compara El burro de Shrek: No duran. En 
un trís se va una administración municipal, una diputación, una senaduría, una gubernatura, una presidencia 
de la república. Allá a lo lejos vía twitter o facebook habría que preguntar a Salinas, Zedillo, Fox y Calderón si 
lo suyo fue eterno. Y acá a lo cerca a Piña Olaya, Bartlett, Melquiades y Marín si el gusto les demoró 

mucho.  Cuando apenas le están agarrando el modo a las delicias del Poder ya lo están perdiendo. 
¿Qué fue lo que hizo Moreno Valle en sus cien días de mandato? ¿Cuáles fueron sus aportes al estado? 
¿Qué le dio a la sociedad? ¿Cómo demostró su capacidad y eficiencia de gobierno? ¿Qué diferencia marcó 
entre él y los gobiernos priistas? ¿En verdad la hubo? ¿Castigó los excesos de Mario Marín? ¿Habría pues 
que ponerle tache o estrellita? ¿Está cumpliendo o que se vaya como prometió en campaña? Tranquilos, 

que la cosa es calmada. 
Siendo honestos, si llegase a cumplir aunque fuese una porción de lo que prometió no se va y si no la 

cumple tampoco. Y no lo haría porque lo suyo fue tan solo un slogan publicitario de campaña: Cumplo o me 
voy, armado en cuatro sílabas ex profeso para atrapar votos en la red de aquella su candidatura, de aquel julio 
de 2010. Tomarse a pecho el cumplimiento, de que se quede o se vaya, sería tanto como desconocer 
la retórica que caracteriza al político profesional, y Moreno Valle lo es, además de técnico. Ni tonto se 
iría. 
Las fanfarrias o abucheos por sus primeros cien días de gobierno no es sentencia que corresponda dictar a la 
prensa poblana a través de lambisconerías o críticas malsanas vertidas en sus respectivos medios impresos y 

electrónicos para quedar bien con él o para pegarle por despecho, ni falta hace, la sociedad por supuesto 
que tiene una calificación y un veredicto a propósito de la eficiencia o chambonería mostrada hasta 
hoy por Moreno Valle.  
¿Sus bonos subieron, bajaron o se mantuvieron?, respecto a las expectativas que la gente tenía de él, 
aunque yo me inclino más por la calidez de la esperanza albergada en el corazón de los votantes. Sin embargo 
atreverse a suponer o inventar cualquiera de esas tres situaciones como si fuésemos la voz autorizada de la 

sociedad no sería ni ético ni saludable si no contamos con datos duros, producto, de una empresa encuestadora 
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renombrada no pagada claro está por el gobierno, por Compromiso por Puebla o por paleros –panistas- del 
gobernador camuflados de empresarios o, incluso, de medios de comunicación discretamente subordinados con 
líneas editoriales en apariencia plurales. 
No nos engañemos haciéndole al mitómano de temporada, a propósito del centenar de días; pensar que 

Moreno Valle tiene hoy mismo el control absoluto de la administración estatal incluyendo su pleno accionar 
resulta iluso, cien días no son suficientes ni para deslumbrar a su público sediento de cambio, 
transformación y diferencia, ni para demostrar que él en lo individual en verdad cuenta con la capacidad 
necesaria para alterar positivamente a la Puebla que le y nos dejaron sus antecesores. 
Los convenios que firmó con todo mundo para demostrar al respetable (refiero al público) que su gobierno si 
está haciendo cosas que transformen a Puebla hubiesen tenido mayor y mejor impacto, y alguien se lo hubiera 

dicho, si los hubiese seleccionado cuidadosamente por nivel de importancia y no a destajo, por kilo y por 
docena como lo hizo. Un convenio entre dos instituciones, pues, debe ser a futuro un evento trascendente no 

cotidiano ni choteado tal como lo presenciamos en esos cien días. Y es que se firmaron convenios hasta 
para que los secretarios de gabinete fueran a los sanitarios solos y acompañados, ¡no puede ser! 
Conformémonos con admitir una verdad de a kilo: Ay la lleva Rafael Moreno Valle, nada más, pero tampoco 
menos.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/mayo/colum-entranas-020511.php 

 

(La Columna de Juan Columna) 
 
“Se avizora nueva traición al Movimiento de AMLO desde Convergencia Puebla”. Segunda Parte  
En la mañana del sábado pasado tuvimos la presencia en la ciudad capital  de Andrés Manuel López 
Obrador, quien ha encabezado uno de los Movimientos Sociales pacíficos más importantes del México 

actual. Con su arenga de plaza pública, temáticamente objetiva, irrefutable y tesonera, señalando actores 
nacionales de la clase política por nombre y actividad ilícita. Todo, se dio  como un acto catártico que una 
sociedad, como la nuestra, necesita con vehemencia impostergable. 
La reacción  del vulgo que lo escuchaba y respondía, en una relación simbiótica,  era realmente emotiva. 

Pero ese vulgo que estaba presente, era integrado por tres grupos, con intereses encontrados; por 
un lado, sus seguidores leales, el pueblo, sin banderas, sin colores; por otro, los acarreados disfrazados 
de color naranja en su mayoría, y el tercer grupo; por oportunistas, distractores y adicionados a 

construir ese émulo de caballo troyano que le están preparando sus adversarios políticos a López Obrador hacia 
el 2012. Al ver a detalle a los integrantes de ese vulgo en referencia, que desde el presídium hasta la plaza 
pública lo conformaba, en el primero, José Juan Espinosa Torres ―líder‖ del Partido Convergencia en la 
entidad y quien protagoniza la encomienda de desdibujar, minar, dividir  y corromper el aludido 
Movimiento en el Estado de Puebla, quien fiel a su estilo apóstata  enrojecía sus palmas aplaudiendo sin 
descanso la intervención oratoria de López Obrador, que aprovechándose de la pobreza rural y pagando con 

dinero público el acarreo y alimento de humildes y escuálidos  campesinos de militancia panista de la región de 
las Cholulas, pretendió darle colorido naranja a tan importante acto político-social, y así refrendar su 
“lealtad” al Movimiento por la Regeneración Nacional. 
Afortunadamente, todo apunta  que a Espinosa Torres le han descubierto sus pretensiones encomendadas  en 
las filas del Movimiento, pero localmente está fuertemente apalancado por el Gobernador Rafael Moreno 

Valle, quien ha delegado la conducción del  golpe a MORENA al titular del manejo del estado; Fernando 
Manzanilla Prieto. Espinosa Torres, goza igualmente del incondicional sostén del Diputado Federal y líder de 

la Fracción Convergente en la Cámara Baja;  Pedro Jiménez León quien ha hablado con López Obrador de 
las ―virtudes‖ del ―político‖ local, por supuesto que no de todas. Finalmente, a ese vulgo se agregaron algunos 
priistas que tienen la misma misión que Espinosa Torres; desbaratar el trabajo del político tabasqueño en el 
Estado de Puebla. Bien sabemos que tanto a nivel nacional como local, el Partido Acción Nacional y el 
Revolucionario Institucional son el mismo ente político, ambos partidos, con la complicidad de 
algunos infiltrados en la famélica izquierda poblana, harán su trabajo en contra del Movimiento por 
la Regeneración Nacional. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/columnadedonjuancolumna/2011/mayo/colum-juancolumna-
020511.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Ya no es como antes…  

Desde hace algunos años ha cambiado el ritual de la celebración del Día del Trabajo. Durante el 
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priismo nacionalista y revolucionario, había magnos desfiles en los que las grandes centrales obreras como la 
CTM, la FROC, la CROM, presentaban a sus contingentes ante el presidente de la República, en la ciudad de 
México, y ante los gobernadores, en las capitales de los estados.  
También participaban los grandes sindicatos de maestros, trabajadores al Servicio del Estado, electricistas, 

telefonistas, trabajadores del Seguro Social, etcétera. 
El objetivo era adquirir mayor fuerza política a los ojos de los gobernantes en turno para lograr más y mejores 
posiciones en las cámaras de Senadores y Diputados y en los Congresos locales. 
Los líderes de las centrales obreras y de los grandes sindicatos nacionales encabezaban las marchas, pero 
luego se subían a las tribunas para presenciar, junto con las autoridades, el paso de sus contingentes. 
¿Cuántos cetemistas desfilaron? era la pregunta obligada de los reporteros que cubrían el desfile a don 

Blas Chumacero Sánchez, y siempre obtenían la misma respuesta: “El que quiera saber cuántos somos, 
que nos cuente”, y esa respuesta, quién sabe por qué, provocaba siempre risas de los acompañantes de don 

Blas, que así celebraban la ―ocurrencia‖ de su líder, generalmente de mal humor. 
La tecnocracia priista llegó al poder supremo de la nación con don Miguel de la Madrid Hurtado, aun cuando 
el jefe real del grupo era Carlos Salinas de Gortari, y todo empezó a cambiar. 
En su afán de debilitar al PRI para sustituirlo por un partido político de su propiedad, que se llamaría 
Solidaridad, Salinas de Gortari empezó a minar la fuerza de los trabajadores organizados, uno de los pilares del 

priismo tradicional. 
Y la celebración del Día del Trabajo, que cada año era más agresiva contra las autoridades federales 
tecnocráticas, empezó a cambiar. Hubo un desfile especialmente problemático para las autoridades y eso dio 
pie para el cambio. 
Tanto en la capital de la República como en las capitales de los estados se celebraron acuerdos con las 
centrales y los grandes sindicatos para suspender los desfiles y realizar actos en locales cerrados. Pero siempre 
hubo organizaciones independientes que salieron a la calle a manifestarse y a protestar. 

Ayer en Puebla lo hicieron los sindicatos de la UAP, los telefonistas, los electricistas del SME, los vendedores de 
la 28 de Octubre, los antorchistas y otras organizaciones llamadas independientes; mientras que los dirigentes 

de las organizaciones obreras tradicionales, los líderes de los sindicatos que las conforman y representaciones 
de sus agremiados desayunaron con el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, en el Centro de 
Convenciones del bulevar 5 de Mayo. 
Todo transcurrió tranquilamente. Los independientes desfilaron en el Centro Histórico y los miembros de las 

grandes organizaciones de trabajadores también desayunaron en la misma zona. 
Unos y otros están preocupados por las reformas a la Ley Federal del Trabajo que les acecha. Consideran que 
su aprobación, tal como está, sería un retroceso mayúsculo, y que su de por sí difícil situación volvería a los 
tiempos de don Porfirio, ¿será? 
“El Peje” en Puebla 
Andrés Manuel López Obrador, “El Peje”, presidió un mitin al medio día del sábado en el zócalo de 
esta capital. 

Fue un acto concurrido en el que más de 3 mil asistentes portaban banderolas del Partido del Trabajo y de 
Convergencia. No hubo banderolas del PRD ni dirigentes de ese partido. 
Hubo priistas reconocidos que asistieron como curiosos y mucha gente de clase media popular. También 
asistieron personas venidas de municipios del interior del estado que pagaron una cuota para cubrir el importe 

del autobús que fue contratado para traerlos. Muchas personas que viven en colonias populares empezaron a 
llegar a pie, como en procesión religiosa, portando banderolas, provenientes de todos los rumbos de la ciudad. 
La organización del acto fue en general mala: falló mucho el sonido y la gente protestaba porque los oradores 

no eran escuchados. El mismo López Obrador trataba de remediar el problema, acomodando los micrófonos 
para lograr un mejor sonido. 
Cuando él habló ya se había solucionado el problema: su discurso fue bueno, cumplió las expectativas. Dijo que 
sólo el pueblo organizado puede salvar al pueblo, que está en manos de una mafia de sinvergüenzas, del PRI y 
del PAN, que han despojado a nuestro país de sus riquezas para beneficio del pequeño grupo que detenta el 
poder y de extranjeros. 

El país, señaló, está agobiado por la mala educación, por la falta de oportunidades de estudio y de trabajo para 
sus jóvenes, por el desempleo, la pobreza y la violencia, que es consecuencia de la desatención al campo, a la 
educación, a la micro y pequeña empresa, pues el grupito minoritario que se ha adueñado de México tiene una 
ambición desmedida de riquezas y poder y no le importa nada la suerte de los mexicanos. 
Fue largo el discurso del líder izquierdista, pero dejó satisfechos a sus seguidores. 
Poblanos que saludaron a Juan Pablo II 

El 29 de enero de 1979 fue la primera visita de un papa, Juan Pablo II, a Puebla. Ese papa ya es 
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beato, que es el principio de la carrera para llegar a la santidad. Es decir, ya puede recibir 
veneración en los altares y se le pueden pedir milagros. 
¿Sabe usted quiénes fueron los primeros poblanos que saludaron al ahora beato, a su llegada a territorio 
poblano? 

Fueron el doctor Alfredo Toxqui, gobernador del estado; el licenciado Marco Antonio Rojas Flores, 
secretario de Finanzas; el licenciado Carlos Trujillo Pérez, secretario de Gobernación; el licenciado 
Gildardo Carpio Corzo, secretario particular del gobernador; el licenciado Luis Cubillas Tellechea, 
director de Comunicación Social del gobierno, y Elmo Olavarría, quien también ocupaba un cargo en 
la administración estatal. 
Esto ocurrió en los límites del Estado de México y Puebla, por los rumbos de Río Frío. Lo saludaron de mano y 

cruzaron unas palabras con el pontífice que ahora está camino a la santidad. 
A la entrada de la capital del estado lo recibió, unos minutos después, el entonces presidente municipal, 

licenciado Miguel Quirós Pérez, quien le dio un abrazo. Ya se imaginará lo contentos que están, quienes 
todavía viven, pues hay algunos ya fallecidos, por ese hecho. No son muchos los católicos del mundo que 
puedan afirmar que saludaron a un casi santo.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-020511.php 

 

 
 
(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 

Y el gabinetazo, ¿qué?; primera de dos partes 
A diez días de cumplirse la fecha de los cien días para los compromisos de toma de posesión del gobernador 
Rafael Moreno Valle, vale realizar un análisis del gabinetazo. 
Para nadie es un secreto que el mandatario lleva prisa, maneja un Panamera, mientras que buena parte de sus 

funcionarios conduce en la última edición del tradicional Vocho, ya sacado del mercado. 
Tampoco se puede afirmar que los cien días marcaron el destino del sexenio, pero sí el punto de partida de una 
propuesta de gobierno que pretende modificar el status quo de la política poblana. 

Está claro que cada compromiso anunciado por Moreno Valle empezó a llevarlo a la práctica, pero que por la 
rígida estructura legal, obesa burocracia e ideologización en la toma de decisión tardarán en concretarse por un 
buen tiempo. 
El equipazo 
Irma Patricia Leal Islas. La Secretaria de la Controlaría mantuvo en este arranque un bajo perfil. Evitó la 
exposición mediática, se puso en overol para auditar, revisar con lupa y fundamentar las acciones legales que 
emprenderá el gobierno. A partir de este lunes que se cumplen los 90 días para establecer si la entrega-

recepción se realizó conforme a Derecho, por lo que estará en el ojo del huracán para bien o para mal. Ante la 
polarización sobre proceder o no contra pruebas quedará entre el fuego cruzado. 
Pedro Adalberto González Hernández. El Secretario de Desarrollo Rural empezó a tambor batiente con la 
entrega de los primeros 300 tractomáquinas para los campesinos, como parte de los compromisos de campaña 
del hoy gobernador. El uso en la práctica de los equipos no satisfizo a los beneficiarios, al grado que dejó de 

ser ya tema de la agenda mediática. 

Luis Maldonado Venegas. El Secretario de Educación Pública ha tenido –gracias a la operación política del 
gobernador- obtuvo los reflectores ante la nueva alianza educativa que impulsa el SNTE, se involucró más en la 
declaración que en las acciones que transforman, como la revisión de las instituciones de educación superior, 
las sanciones a escuelas públicas que cobren cuotas obligatorias a padres de familia y alumnos, además 
adelantó un nuevo operativo mochila que nadie sabe si ya empezó o no. Planes, programas y estructuras 
burocráticas se mantienen sin cambios hasta nuevo aviso. 
Pablo Rodríguez Regordosa. El secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico desde que 

llegó al cargo se ha peleado con varios actores claves, como con el sindicato de la Volkswagen tras el robo 
millonario en la planta. Los líderes lo consideran persona no grata, luego de acusarlos de ser co responsables 
del ilícito. Su frase ―flojito y cooperando‖ pasó ya a la posteridad sexenal. La Feria de Puebla y la licitación de la 
plaza de toros quedaron envueltas en la sospecha. Gusta de los reflectores y la diatriba en redes sociales sin 
que hasta la fecha defina la estrategia de competitividad que tanto reclama Puebla. Arrancó con inversiones 
millonarias de empresas, ajenas a la vocación de la Ciudad Textil. Parece más interesado en ganar presencia 
social para la alcaldía y cuestionar el trabajo de sus compañeros de gabinete que en sectores de derecha se 

considera que ―lo han subido tanto para después dejarlo caer sin red de protección‖; es decir, inducirlo al 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/mayo/colum-pulso-020511.php
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suicidio político. 
Roberto Moya Clemente. El secretario de Finanzas, después de elaborar listas y listas de proveedores 
indeseables se metió en la polémica por la falta de explicación clara en torno a la deuda contratada por casi 7 
mil 500 millones de pesos. El sistema en línea para el pago del derecho vehicular se le cayó y se desconoce la 

existencia de un plan de austeridad en los primeros meses del gobierno. Directores, coordinadores y asesores 
de dependencias es la hora en que no se les paga su sueldo en espera de definir si se quedan o no, después de 
los 100 días. 
Fernando Manzanilla Prieto. El secretario general de Gobierno camina, habla y se comporta como candidato 
a la presidencia municipal de Puebla, ¿por qué no? Ha tomado el control del gabinete, a través de la 
designación de directores administrativos y/o subsecretarios en todas y cada de las dependencias. Su presencia 

mediática va en aumento en la proporción del aumento de fuego amigo contra quienes aspiran a lo que parece 
que él también quiere. 

Amy Louise Camacho. La secretaria de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial, al igual que 
Luis Maldonado, ha logrado arrancar acciones por la intervención directa del gobernador. Ahora parece más 
secretaria del Río Atoyac que de Sustentabilidad Ambiental y Ordenamiento Territorial. Ha impulsado como 
clave la zona de Valsequillo, pero el proyecto ejecutivo nada más no se presenta. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6175%3Ay-el-gabinetazo-

ique-primera-de-dos-partes&catid=35%3Aalportador&Itemid=70 

 
(La tempestad/Valentín Varillas) 
 
Increíble, Rafael Zabalza está de regreso  
Mientras el gobierno de Rafael Moreno Valle analiza con lupa las acciones que se llevaron a cabo el sexenio 
pasado al interior de la Secretaría de Salud, sin duda la más cuestionada en materia de corrupción, uno de los 
principales beneficiados por el compadrazgo y el amiguismo que normaron los criterios de operación de esa 
dependencia ya empieza a recibir jugosos contratos de servicios por parte de los nuevos jerarcas de esa 

cartera de la administración pública estatal. 
Se trata ni más ni menos que del empresario español Rafael Zabalza, quien a través de una de las más de 
veinte razones sociales que maneja en el ramo de mantenimiento de equipo médico, ha tenido la capacidad de 
conseguir trabajo a pesar del supuesto veto que el morenovallismo ha decretado en contra de todas y cada una 
de las empresas que recibieron contratos del gobierno de Mario Marín. 
Esa especie de ―fatwa‖, puesta en marcha desde el primer día de la nueva administración, no le afectó a la 
empresa ―Astromédica del Bajío‖, de la que Zabalza es el verdadero propietario. 

Por órdenes directas del Arquitecto Alfonso Eduardo Letayf  Acar, Director de Operación e Infraestructura de la 
Secretaría, Astromédica, o sea Zabalza, ya realiza trabajos de mantenimiento de equipos en varios hospitales 
regionales del estado. 
Un ejemplo clarísimo de lo anterior es el Hospital General de Tlatlauquitepec, en donde desde hace semanas, el 
propio presidente municipal, Porfirio Loeza, recibió la instrucción precisa de que los trabajos de mantenimiento 
del equipo en el hospital de su comunidad serían realizados únicamente por personal de Astromédica del Bajío. 

Así de claro, así de contundente. 
Ahora bien ¿cómo explicar lo anterior? 

¿Cómo entender que una de las empresas consentidas del ex Secretario de Salud, Alfredo Arango, con la que 
se hicieron millonarios negocios al amparo del poder, ya reciba beneficios concretos por parte del gobierno del 
cambio? 
Todo parece indicar que un factor clave en lo anterior es Rodolfo García Hernández, socio de Zabalza desde sus 
inicios, cuando su empresa ocupaba la parte trasera de una tortillería que se ubicaba en la 33 Poniente y la 19 

Sur. 
García Hernández ha estado con Zabalza en las buenas y en las malas y ha sido copartícipe del ascenso 
meteórico que la ha representado al empresario su amistad incondicional con personajes poderosos. 
Este personaje ha tenido la capacidad de  darle forma a una cartera muy interesante de relaciones personales, 
entre quienes se encuentran algunos funcionarios importantes del nuevo gobierno. 
Conocedor del veto a Zabalza, los ha convencido  de que le den contratos inventando una existente pelea ―a 
muerte‖ con su socio y amigo. 

Cuenta que, por un asunto de dinero, rompió cualquier tipo de relación con el español y que él se quedó como 
único propietario de algunas de las empresas que operaban en sociedad. 
Que producto de esta pelea y de la liquidación correspondiente de la sociedad, vive una situación económica 

difícil y que requiere la ayuda de sus amigos en el poder. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6175%3Ay-el-gabinetazo-ique-primera-de-dos-partes&catid=35%3Aalportador&Itemid=70
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6175%3Ay-el-gabinetazo-ique-primera-de-dos-partes&catid=35%3Aalportador&Itemid=70


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 02 de Mayo del 2011 
 

 

 

 29 

¿Cómo la ve? 
Vaya chasco el que se llevarán quienes pensaban que al término del anterior sexenio, Zabalza ya preparaba 
maletas para regresar a su pueblo natal, allá en la región de Navarra, muy cerca de Pamplona. 
Tal parece que será otro sexenio dorado para él y sus nuevos mecenas. 

Para terminar, sólo una pregunta: 
¿Lo sabrá el gobernador Moreno Valle? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6176%3Aincreible-
zabalza-esta-de-regreso&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 
 
Trascendidos del encuentro Marín-Doger 
* Lo hizo por medio de Vector y su esposa Margarita Rojas  
* Ángel Alonso y Boby Grajales operan para RMVR en el PAN 
* Fernando Savater en Puebla; presenta libro de Ricardo Velázquez 

Uno de los funcionarios marinistas realmente preocupado por lo que puede suceder a partir de hoy, 
cuando se cumplen 90 días de la entrega-recepción de la administración pública estatal a las nuevas 
autoridades, es el exsecretario de Finanzas y Administración, Gerardo María Pérez Salazar. 
Su mayor problema radica en que las nuevas autoridades tienen ya documentadas algunas operaciones 
que lo harían merecedor a un proceso administrativo y judicial por daño patrimonial, por la pérdida 
de más o menos 90 millones de pesos del erario. 
Resulta que Pérez Salazar a través de su casa de bolsa Vector adquirió en el último año de la gestión 

marinista 200 millones de pesos en fondos de inversión de alto riesgo, algunos de los cuales incluso se 
comprometieron hasta el 30 de abril de este año. 

El desasosiego que embarga al secretario de Finanzas del gobierno marinista no sólo se centra en la 
irregularidad de haber adquirido papeles comerciales por medio de su casa de bolsa, ni en la prohibición 
expresa que tienen los gobiernos de arriesgar el dinero público en inversiones riesgosas y 
altamente especulativas en el mercado de valores. 
La desazón de Pérez Salazar obedece a cuestiones más serias y que en cualquier momento podrían 

documentarse y ponerlo en la picota de un proceso judicial por daño patrimonial. 
Y es que el exsecretario de Finanzas no sólo autorizó en el último año de la gestión marinista destinar unos 200 
millones de pesos en la compra instrumentos financieros de alto riesgo, como opciones y futuros, como ya le 
comenté, sino que se valió de su esposa Margarita Rojas Palacios para actuar como broker, dealer o 
intermediario financiero de Casa de Bolsa Vector en esta operación. 
Transacción que, dicho de paso, le dejó al gobierno del estado pérdidas por 90 millones de pesos en 

el mercado especulativo, pues algunos de los papeles comerciales que se compraron a futuro, con el 
supuesto de que subirían de valor, en realidad cayeron a tal grado que hoy son incobrables. 
¿O me equivoco? 
EN CORTO 

Este lunes a las 11 horas en el auditorio del Centro de Convenciones de Puebla se presentará el filósofo, 
escritor y activista español Fernando Savater para dictar una conferencia sobre ciudadanía y legalidad, en 
el marco de la presentación de un libro del magistrado Ricardo Velázquez Cruz titulado Juicio oral. 

Al evento acudirán también el afamado abogado penalista Juan Velázquez y la señora Isabel Miranda de 
Wallace, presidenta de la asociación Alto al secuestro. 
*** 
le presento una carta enviada por Gabriel Torres Flores, secretario particular del senador Ángel 
Alonso Díaz Caneja, que da cuenta de cómo éste y el actual delegado de la Secretaría de Comunicaciones y 
Transportes, Roberto Grajales Espina, están operando para que el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas pueda ganar la mayoría del Consejo Estatal del Partido Acción Nacional, cuyos integrantes serán 

electos el próximo 19 de junio. 
La misiva fue enviada a mediados del mes de febrero y se reproduce de manera textual: 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6176%3Aincreible-zabalza-esta-de-regreso&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6176%3Aincreible-zabalza-esta-de-regreso&catid=36%3Alatempestad&Itemid=71
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*** 
El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, supo sacarle provecho al físico este domingo, 

luego de participar en un acto de las secciones 23 y 51 del SNTE para conmemorar el Día Internacional del 
Trabajo.  
Y es que tras los piropos que varias profesoras le lanzaron mientras atendía a los reporteros de la 
fuente municipal, el alcalde decidió acercarse y retratarse con varias de ellas. 
Tras el casual encuentro Eduardo Rivera tomó su blackberry y twitteó: Saludos cordiales a las maestras 
del SNTE!!!! #yquemesonrojo, lo que más tarde derivó en una serie de comentarios chuscos en torno al 
alcalde, los piropos y el aplausómetro que en esta ocasión lo favoreció con las profesoras de las secciones 23 y 

51. 
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*** 
Simón dice: 
―Los abusos, aun en el estado más sólido, son minas sordas que tarde o temprano estallan.‖ 
Joseph Sanial-Dubay (1754-1817) Escritor francés. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Manuel Aguilar de la peña) 
 
Un metrobús proporcionalmente caro 
Leyendo la escueta información oficial recientemente difundida sobre el proyecto del metrobús en la ciudad de 
Puebla, a este articulista se le presenta en la mente una plataforma de incertidumbres que le hacen deducir 
que este proyecto es muy caro. Quizás usted respetable lector, comparta conmigo estas dudas: 

Primera. Hasta donde se ha podido conocer, la ruta de 18 km. que habrá de seguir este sistema de transporte 

masivo de pasajeros, parece que fue trazada quirúrgicamente procurando que sus 45 autobuses transiten 
precisamente por ninguna vialidad con destino o escala que les represente demanda del servicio. Y es que 
atravesando la ciudad de noreste a suroeste y viceversa, la ruta que recorre mayormente la Diagonal 
Defensores, no pasa por ningún parque industrial; no lleva a ninguno de los estadios; tampoco pasa por la 
CAPU; pasa lejos del centro de la ciudad y tampoco toca los principales centros comerciales e instituciones 
educativas. Faltaría conocer las justificaciones técnicas para haber determinado las terminales en Chachapa y 

Tlaxcalancingo. 
Segunda. Los beneficios ambientales anunciados parecen bastante modestos, cuando pudieron ser factores 
determinantes en la justificación de una inversión de mil quinientos millones de pesos. El periódico digital 
Puebla On Line en su edición de ayer domingo, publicó que el titular de la Secretaría de Transportes declaró 
que serán más cuarenta rutas las que desaparecerán y otras modificarán sus trayectorias con la operación de 
la primera etapa del metrobús. Bien se cuidó de mencionar la cantidad de concesiones que serán canceladas, 
pues sólo dejando de circular estas unidades, es válido mencionar algún beneficio ambiental del proyecto. Una 

simple reingeniería de rutas incrementa la severidad del problema del consumo de hidrocarburos y calidad del 
aire en la capital, además de incrementar el parque vehicular para que circule por las mismas calles donde ya 
no caben más automotores. 
Tercera. No se ha dado a conocer el modelo de estructura y administración que habrá de operar el sistema de 
transporte masivo popularmente conocido hasta hoy como metrobús y cuál será el rol que habrán de 
desempeñar los presuntos concesionarios desplazados por el proyecto. No pueden alentar altas expectativas 
debido a que la inversión es cuantiosa y quizás el modelo gubernamental lo que menos necesita son mini-

accionistas. O quizás se pretende que sea el mismo gobierno estatal quien administre el servicio y corra con los 
riesgos de eficiencia en los rendimientos del capital, respaldado por los impuestos de los poblanos. 
Cuarta. Quizás no se han terminado todos los estudios que este proyecto debe superar. Entre ellos debe 
considerarse el impacto socio-económico que habrá de provocarse sobre los establecimientos instalados a lo 
largo de la ruta, por las limitaciones de acceso o estacionamiento durante la etapa de construcción de los 
carriles centrales y acaso durante la etapa de operación. Otro estudio que valdría la pena conocer es la 

manifestación del impacto ambiental, que por tratarse de un proyecto que abarca más de un municipio debe 
ser elaborado y gestionado ante la autoridad ambiental como de alcance regional, según la legislación vigente. 

Seguramente este documento que debiera ser de público acceso, contendrá las estimaciones en volúmenes de 
contaminantes involucrados directa e indirectamente en el proyecto, así como los sitios a los que se destinarán 
los miles de metros cúbicos de materiales de demolición que habrán de generarse y de dónde vendrán los 
materiales pétreos –arena y grava-que se incorporarán al concreto. Es que los impactos ambientales se estarán 
produciendo también en municipios más allá de la zona de construcción del proyecto del metrobús y alguien 

debe tomar nota de ello. 
Las incógnitas arriba citadas bien podrían ser despejadas no necesariamente a quien ahora las señala, sino a 
toda la población a través de las instancias con las que cuenta el gobierno estatal. Por ahora se justifica pensar 
que el alto monto de la inversión para esta etapa del sistema de transporte metropolitano, bien pudo 
destinarse a un trazo más eficiente en términos de las demandas principales de movilidad de la población, 
además de representar una verdadera iniciativa que permitiera un poco más adelante la profunda reingeniería 
del transporte público de la caótica capital del estado de Puebla. Por estas razones me parece que esta etapa 

del metrobús es proporcionalmente cara. 
Miembro del Colegio de Profesionales en Medio Ambiente y Desarrollo, A.C. y Secretario Ejecutivo del Consejo 
Estatal de Ecología. 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7927:un-metrobús-

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7927:un-metrobús-proporcionalmente-caro&Itemid=334
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proporcionalmente-caro&Itemid=334 

 
(Sin limites/Raúl Torres Salmerón) 
 
Los palos de ciego  
Palos de ciego es lo único que parece dar la Procuraduría General de Justicia en el estado, a cargo de un tal 

Antonio Carrancá Bourget. 
Primero participa en la famosa ―redada‖ de la 46 Poniente, allá por Marzo. Todos los 53 detenidos fueron 
puestos en libertad por falta de méritos. 
Otro caso sonado, los acusados de la empresa Tameme, luego de un mes de arraigo, fueron liberados. Se les 
acusó de organizar y participar en el robo de los 10 millones de pesos a la empresa Volkswagen. 
Otro diario del DF, La Razón, señala que como abogado defensor es muy competente: 

Liberó a 4 guardaespaldas del ex Procurador general de la República, Javier Coello, acusados de violar a siete 

mujeres. 
Ya como subprocurador del DF, le encargaron investigar el caso del asesinato de Digna Ochoa, defensora de los 
derechos humanos y al final resulta que se suicidó. 
En el periódico Reforma, en la columna Templo Mayor, del pasado 15 de Enero, dan mas datos de Carrancá, al 
cual lo ubicaban como titular de la PGJ de Puebla en el gobierno de Rafael Moreno Valle: 
―…llegaría al cargo con amplias credenciales como subprocurador del Distrito Federal y mucha experiencia en 

casos de alto impacto mediático. 
―Y es que él estuvo a cargo de expedientes como el de Mario Bezares, acusado en el asesinato de Paco Stanley; 
el de la jueza Claudia Campuzano, quien liberó al delincuente conocido como "El Chucky", y el de la muerte del 
magistrado Abraham Polo Uscanga. 
―Así que su experiencia es vasta... aunque no necesariamente buena, pues, en todos esos casos, los acusados 
salieron libres... cuando los hubo‖. Hasta aquí Reforma. 
Justicia y seriedad, señor Procurador. 

LA DESCOORDINACIÓN 
Para que vea que bien coordinados están los funcionarios y el alcalde Eduardo Rivera Pérez, , una pequeña 
muestra: 
Según El heraldo de Puebla, el 19 de Abril, el titular de la Secretaría de Administración y Tecnologías de la 
Información (SATI), Íñigo Ocejo Rojo, ante el emplazamiento a huelga del líder de los trabajadores Israel 
Pacheco, quien demandó viviendas, declaró: 
―…por ahora se están haciendo los análisis correspondientes por cada una de las dependencias de la 

administración, mismos que tienen que ver con la situación de montos y sueldos de los trabajadores, pues esta 
es una prestación que tarde o temprano deben tener. 
"Una de las inquietudes del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, es ver cómo se puede 
otorgar la parte de la vivienda, por esto estamos de acuerdo con el Infonavit en pláticas con ellos para ver de 
qué manera vamos a ir escalonando la parte de la vivienda si va a alcanzar y ver cuánto representa en dinero 
para ver cómo se afecta el presupuesto". 

―… esta prestación sería prácticamente imposible de solventar durante este año, esto debido a que no está 
contemplada dentro del presupuesto que tienen‖. 

Pero, luego de que hace una semana, el gobierno del estado consiguió créditos por 7 mil millones de pesos, el 
alcalde anunció muy orondo, según el boletín oficial: 
―El Presidente Municipal, Eduardo Rivera Pérez, anunció que el Ayuntamiento será el primer municipio de la 
entidad en otorgar créditos para obtener una vivienda a sus trabajadores, a través de esfuerzos conjuntos con 
el Instituto Nacional del Fondo Nacional de las Viviendas para los Trabajadores (Infonavit). Detalló que en este 

momento representantes de la Comuna y el Infonavit están analizando esta posibilidad para encontrar las 
mejores condiciones que permitan materializar en esta administración la demanda de los trabajadores de 
obtener créditos para viviendas‖. Más coordinación seriedad, señores. 
En fin, como dice la canción La Burrita, escrita por Ventura Romero: 
Pobrecita mi burrita 
ya no quiere caminar, 
da unos pasos pa‘ delante 

otros tantos para atrás. 
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7924:los-palos-de-ciego&Itemid=333 

 

http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7927:un-metrobús-proporcionalmente-caro&Itemid=334
http://e-consulta.com/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=7924:los-palos-de-ciego&Itemid=333
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(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 
 
Luna de miel Moreno Valle-Agüera causa de amasiato Marín-Doger 
Otra lectura de la inesperada, y hasta sorprendente, reunión de la pasada semana entre Mario Marín y 
Enrique Doger tendría que ver, en mi opinión, con la también inesperada, y hasta sorprendente, luna de 
miel entre el gobernador Rafael Moreno Valle y el rector de la BUAP, Enrique Agüera. 

A mayor cercanía de éstos, más unión de aquéllos. Los polos se unen tanto como se repelen. Tiene que ver 
con la física pero también, sobre todo, con los juegos de poder, los nuevos juegos de poder en Puebla, 
los de hoy y los del 2012. 

Los conflictos entre –y el odio que se profesan- Doger y Agüera son públicos desde hace tiempo.  
No hay rompimiento como tal entre Agüera y Marín, pero sí frío, mucho frío desde que en la etapa de la 
transición, el primero logró buenos, estupendos arreglos con Moreno Valle, tanto que hoy éste no tiene 
empacho en llamar “amigo” en público a su nuevo aliado. 

Y ante la nueva correlación de fuerzas en Puebla, los nuevos tiempos, la revolución en partidos, iglesia, 
empresa, sindicatos, medios de comunicación y otros factores de poder, ¿qué puede unir más a dos viejos 
enemigos (Marín y Doger) que un enemigo en común, un enemigo de ambos? Un enemigo, además, al 
cual le han colgado la etiqueta de “traidor” (así ven -por causas diferentes pero esencialmente idénticas- 
Marín y Doger al rector) 
Veamos algunos primeros argumentos para defender la hipótesis de trabajo: 

Quien conoce al ex gobernador Marín sabe de su actuar y frialdad política.  
El góber precioso es: simulación + engaño = perversidad política. 
De ahí que su multicomentada y multianalizada reunión con Doger haya sido todo, menos una casualidad. 
De hecho, se trató de una maniobra política pensada con todo, todo detalle (incluyendo la difusión de su 
contenido, o lo que el propio Marín planeó que se difundiera: su verdad, su versión), y una reacción a la 

estupenda nueva relación entre Moreno Valle y Enrique Agüera. 
No una, por lo menos dos veces en el último mes, Marín ha expresado a sus cercanos su gran irritación 

por el acercamiento entre el gobernador y el rector de la BUAP. 
El desayuno en Casa Puebla que Moreno Valle ofreció a Agüera y a los incondicionales de éste hace una 
semanas (Garganta Profunda, 17/04/11) fue, por decirlo de algún modo, la gota que derramó el vaso. Un 
golpe seco, duro en pleno rostro para Marín y la confirmación de todas, todas sus sospechas, tanto que 
empezó a hablar de “traición”, palabra mayor. 
Y es que hubo un tiempo, largo tiempo, en que Marín se sintió dueño de la BUAP y también de su rector, 
a quien incluso le aceptó ser su compadre. 

¿Cómo uno de sus más fieles “súbditos”, a quien tanto mimó, presumió y apoyó durante su sexenio, pudo 
haber dado un viraje tan grande: pasar de marinista a morenovallista en un santiamén y colocarse en el 
ánimo de quien el 4 de julio le propinó la peor humillación y el mayor fracaso de su vida política; ése, el 
hoy gobernador Moreno Valle, el mismo que le impidió concretar su proyecto transexenal para seguir 
mandando a través de su hijo-títere llamado Javier López Zavala? 
Así que Marín se siente ofendido; cree que Agüera ya le dio la espalda; que llegó la ruina política y con ella 

el abandono, el olvido de sus verdaderos “amigos”; el rencor lo ciega; no entiende, el ex gobernador, que 
la alianza con Moreno Valle era la única posibilidad de sobrevivencia del rector de la BUAP, y que del 
Marinmato planeado, ya ni cenizas quedan, por más que Marín diga o piense lo contrario. Y que cualquiera en 
los zapatos de Agüera hubiera dado los mismos, idénticos pasos. 
Fue, pues, en ese ambiente y contexto que Marín armó y amarró su reunión con Enrique Doger, auténtico 
enemigo del marinismo, odioso y fiero rebelde que no claudicó durante todo, todo su sexenio.  
Si hubo una piedra incómoda para Marín en su tiempo, ésa fue Doger. Es historia escrita. Todo Puebla lo 

sabe. 
Calculador y con estupenda memoria, Marín no olvida que Doger siempre se sintió agraviado por Agüera.  
Que si un adversario tiene el rector de la BUAP, ése es el hoy diputado Doger.  
Que en su enorme saco de reproches, Doger dice que en su momento apoyó con todo a Agüera para que 
fuese rector y su sucesor en la BUAP. 
Que eso lo llevó a sostener la madre de todas las guerras con Marín, quien no tenía a Agüera como su 
favorito para la máxima casa de estudios, y que una vez en el poder universitario, Agüera lo traicionó 

aliándose con el gobernador Marín, precisamente el súper archi recontra enemigo de entonces de 

Enrique Doger. 
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Polvos de viejos lodos que hoy, sin embargo, cobran enorme vigencia, de cara sobre todo al 2012, y que 
explican los acercamientos y los pactos entre Marín y Doger. El amasiato, pues. 
Al reunirse con Doger, el ex gobernador manda varios mensajes, pero en realidad uno muy siciliano y muy, 
muy importante: está en desacuerdo con Agüera y su luna de miel con el gobernador Moreno Valle. 

“No es conveniente”, parece decirle. “Nos nos conviene, o mejor dicho: no me conviene que la BUAP 
esté bien con el actual huésped de Casa Puebla”, le reprocha, como si Agüera y la BUAP siguiesen 
estando dentro de su inventario. “Si persistes, por la razón que sea, tus viejos enemigos serán mis 
nuevos amigos, y entonces arderá Troya”, lo amaga. 
Por supuesto que Marín sí quiere ser senador, por increíble que parezca, y que está haciendo todo por 
conseguirlo, por más que el absurdo nuevo delegado del CEN del PRI, el veracruzano Ranulfo Márquez 

Hernández, diga lo contrario.  
Por supuesto que no desconoce la enorme influencia que tendrán Moreno Valle, Elba Esther Gordillo, 

Enrique Peña Nieto y el PRI nacional, juntos y por separado, en la definición de las candidaturas, 
especialmente la suya (y más si es plurinominal, como la quiere).  
Por supuesto que se ha alejado de su pupilo Javier López Zavala, a quien ni siquiera ve como competencia o 
rival en potencia (“Su estructura es mi estructura, y en cualquier momento se lo demuestro”, suele 
decir Marín), y que lo ha vetado para el Senado, al igual que a la ex alcaldesa Blanca Alcalá (otra enemiga, 

por cierto, de ambos: Marín y Doger). 
Por supuesto que sabe que el pacto de impunidad con Moreno Valle sigue vigente pero que es temporal; 
que todo pacto, por muy pacto que sea, se agota; que el suyo a finales de 2011 y principios de 2012 
caducará, y que entonces necesitará estar fuerte, muy fuerte para resistir lo que sea a la justa hora de las 
definiciones electorales. 
Por supuesto que, viendo el escenario (la cercanía Moreno Valle-Agüera, los movimientos del rector de la 
BUAP, el alejamiento con López Zavala, la pésima relación con Blanca Alcalá, las enormes oportunidades de 

Fernando Morales Martínez gracias al pacto entre el melquiadismo y el morenovallismo, y el crecimiento 
natural de Jorge Estefan Chidiac, etcétera), no le desagradaría hacer mancuerna con Enrique Doger para el 

Senado (―En tiempos de guerra, cualquier hoyo es trinchera‖, dice el clásico). 
Y por supuesto que Marín tiene bastantes recursos económicos para cumplir sus objetivos. Su burbuja está 
escondida pero intacta; sus cómplices, operadores y provocadores, sólo esperan la señal; todavía tiene a 
su lado a algunos medios de comunicación, que hoy, por miedo o conveniencia, guardan bajo perfil pero 

que, mañana, añoran la venganza del 4 de julio, sentimiento alentado sobre todo por los malos tratos y el 
desprecio que les han hecho los actores centrales del morenovallismo. 
En otras palabras: Marín no está manco ni cojo ni loco, y sabe bien, muy bien, lo que está haciendo. 
Quiere ser senador, está en pie de guerra, una nueva guerra; quiere resurgir de sus cenizas; quiere 
fortalecerse, y sobre todo quiere regresarle golpe por golpe, piedra por piedra, lodo por lodo, a Rafael 
Moreno Valle. 
Y si para ello debe unirse a Doger y hacer que Agüera pague los platos rotos, lo hará. ¡Claro que lo hará! 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Gobierno vs prensa  
Me pregunto si la prensa es enemiga del gobierno, o el gobierno es enemigo de la prensa. Es obvio que hay 
una repuesta, la cual se percibe con un sí, en su segunda opción. 
En esta primera etapa (100 días) el gobierno parece enemistado con la prensa. O cuando menos con el 90 por 
ciento de los periodistas cuya pluma resulta incómoda para los nuevos servidores públicos. 

Esta observación que parte del sentir de la mayoría de los trabajadores de los medios de comunicación escrita, 
me anima a repasar brevemente la historia de las relaciones entre prensa y poder. A lo mejor le sirve al 
morenovallismo que hasta ayer parecía rechazar lo que aquí y en todo el mundo civilizado es una expresión de 
la sociedad. 
Antes de entrar a los antecedentes le comparto la siguiente frase, digamos que lapidaria, pensamiento del 
periodista español Arcadi Espada (la repito de memoria): ―El periodismo nació de la sociedad para controlar al 
poder. Hoy el poder maneja al periodismo como si quisiera controlar a la sociedad‖. 

Empiezo este condensado viaje recordando sólo un trazo de Maximino Ávila Camacho. Aquel gobernador no ató 
de manos a los periodistas, no, prefirió mandarlos matar. Trinidad Mata resultó una de sus víctimas, crimen 
que perpetraron el Baby y Galina, dos de los pistoleros a su servicio. Ya sabe usted cómo ha tratado la historia 

a este ―emérito hijo‖ de Teziutlán. 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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Gustavo Díaz Ordaz aplicó el torniquete moral y económico para ―ahogar‖ a quienes él consideraba enemigos 
de su gobierno. El operador de la estrategia, que incluía algunas variantes judiciales y fiscales, fue don 
Francisco Galindo Ochoa. Así, durante su gestión, el presidente poblano ganó más críticos que aliados. Por eso 
le fue como en feria, asunto que se agravó con lo ocurrido en el 68, cuando la reacción del poder acabó por 

aplastar la poca fama pública que le quedaba al coautor, por cierto, de la entronización de varios gobernadores 
que no cantaron mal las rancheras. 
A Mariano Piña Olaya le caían mal los periodistas. Solía menospreciarlos. Como una muestra de ese desprecio 
nombró al hijo de Alberto Jiménez Morales: lo hizo director de Comunicación Social. Un buen muchacho pero 
muy lejos de la experiencia que se requiere para manejar la información intermediando entre gobierno y 
prensa. La fama pública del ex gobernador quedó por los suelos, no obstante que escogió a tres o cuatro 

periodistas para dotarlos de algunos beneficios extra curriculares. 
Miguel de la Madrid le traía ojeriza a los medios, en especial a los escritos. Hubo quienes habían sugerido que 

tanto en él como en su descendencia había tendencias homosexuales, algo que por aquellos entonces era una 
mácula. A Manuel Buendía, por ejemplo, lo asesinaron antes de que publicara una fotografía comprometedora 
para el entonces presidente. Algo parecido le ocurrió a Carlos Loret de Mola Mediz. En fin, el rechazo del 
gobierno hacia los periodistas se manifestó en la selección de diez periódicos, mismos que fueron los únicos 
designados para insertar la publicidad oficial. La historia sobre la gestión de De la Madrid se ha estado 

escribiendo a partir de los puntos negros de su régimen. Ojalá que Manuel Bartlett publique pronto sus 
memorias para que se sacuda de aquellos lodos, acción que inició siendo gobernador de Puebla. 
Decía Bartlett: hay que leer la prensa porque nos muestra lo que el gobierno ignora. 
Carlos Salinas, el harvariano, nunca quiso oír ni ver a los representantes de los medios de comunicación. No 
pensaban como él, o sea en inglés. Por ello se ganó su lugar en la historia del desprestigio, fama aderezada 
con tres escandalosos crímenes que la sociedad endilgó al Estado mexicano. 
Mario Marín es otro caso: al día siguiente de haber tomado posesión, manifestó su desprecio por la prensa. 

Les leyó la cartilla a los directivos diciéndoles que no permitiría que lo criticaran. Y además soltó la amenaza de 
cerrar las llaves de la propaganda a quienes se alebrestaran. Ya sabemos que varios apechugaron, los mismos 

que al final de esta anécdota se adicionaron a la crítica contra su gobierno, actitud que de alguna manera se 
podría justificar. 
Ahí están pues las lecciones de la historia, insisto, a vuela pluma. Esperemos que las asimilen los asesores del 
gobernador Moreno Valle, no para soltar los chayos, como argumentan sus errados escribientes oficiosos en las 

redes sociales, sino para que su jefe evite meterse en el camino de otros gobernantes truncos. 
 http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12249:gobierno-vs-
prensa&Itemid=137 

 
(Manola Álvarez Sepúlveda) 
 
Mercadotecnia y poder  
Estamos en una época en que todo se maneja por medio de la publicidad mediática. Y se compite para ver 
quién tiene la mejor estrategia en mercadotecnia para posicionar su imagen y desde luego obtener mejores 

ganancias, ya sean electorales o económicas.  
En estos días se nos han presentado a nivel mundial, eventos que confirman lo anterior. En primer lugar la 

beatificación de Juan Pablo II. Ocurre en un momento en que se ha reducido en forma alarmante para la iglesia 
católica romana, la vocación sacerdotal (en algunos seminarios preparados para atender a 2000 aspirantes, 
sólo se encuentran 2); ya no existen los diezmos y las primicias que sostuvieron a la organización eclesiástica 
en la antigüedad; las limosnas, sobre todo en Europa, han disminuido considerablemente; y la Iglesia se 
encuentra sumida en una ola de desprestigio por los actos de pederastia de muchos sacerdotes.  

De ahí que haya sido indispensable realizar un acto que atraiga las miradas de todo el mundo y ponga una 
cortina de humo a lo negativo. 
Karol Wojtyla, fue antes que nada un político totalmente anticomunista y conservador (combatió la Teología de 
la Liberación).  
Durante su largo papado, más de 26 años, intervino para acabar con la Unión Soviética, derrumbar el Muro de 
Berlín, desaparecer el régimen de izquierda en su natal Polonia y, según lo publicado por Joaquín López Dóriga, 
perdiendo el control en el palacio Pontificio exclamó: ―¡Ni un día más  de PRI en México, ni un día!‖. Así que 

hay que investigar cuál fue su intervención para que el PAN arribara a la Presidencia.  
En cuanto a su papel como cabeza de la Iglesia Católica, poco es lo que se puede decir: fiel a la tradición no 
aceptó dar ninguna injerencia a las mujeres dentro de la jerarquía eclesiástica; las confinó a seguir siendo 

servidoras de los curas y sirvientas de las casas de sus eminencias. No quiso terminar con el celibato para 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12249:gobierno-vs-prensa&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12249:gobierno-vs-prensa&Itemid=137
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proteger a los niños de los abusos sexuales de los sacerdotes, a pesar de que en Toronto, Canadá, manifestó 
su vergüenza y tristeza por los casos de abuso sexual en la iglesia. Tampoco dijo nada de Marcial Maciel y de 
otros sacerdotes sobre los que pesaban gruesos testimonios. 
Y desde luego Felipe Calderón, después de su gran desprestigio y baja de popularidad, ahí va a ponerse de 

hinojos para ver si se le pega algo del gran carisma del beato y los mexicanos dejan de gritarle que ya están 
hasta la madre de su ineptitud y los norteamericanos dejen de sacarle sus trapitos al sol diciendo, entre otras 
cosas, que protege al cártel de Sinaloa. Por ello, entiendo, decidió violentar la Constitución y el estatus de 
laicidad del Estado mexicano. Ha tratado de justificar su actuación anticonstitucional  diciendo en el 
comunicado oficial de la Presidencia de la República, que ―en respuesta a una invitación diplomática, el Jefe del 
Ejecutivo mexicano realizará una visita oficial a la Santa Sede para asistir el  primero de mayo próximo a la 

ceremonia de beatificación del Papa Juan Pablo II‖. Trata de hacernos creer que fue como jefe de Estado a un 
acto oficial del estado Vaticano y que por ello no violentó la Carta Magna. Pero eso es una más de sus 

mentiras. En realidad Felipe Calderón fue a Roma a una misa de beatificación que concierne a la feligresía 
católica. Si se trataba de cumplir diplomáticamente para eso está desde 1992 (gracias a Carlos Salinas) el 
embajador de México ante la Santa Sede. Pero por si hubiera alguna duda va acompañado de los obispos de 
Chalco, Tehuacán y Morelia. Total que importa, no hay castigo, ya sucedió cuando el Tribunal Electoral 
 determinó que violó la Constitución por su intervención en las elecciones. 

El otro caso fue el matrimonio de William y Kate, en la Gran Bretaña. También la monarquía británica tenía 
necesidad de un acto mediático importante. Después de la muerte trágica de Lady Diana, y de las sospechas 
recaídas sobre la participación en este accidente de la familia real, necesitaban un acercamiento a su pueblo y 
una promoción ante el mundo. La pareja real, al igual que el Papa beatificado, tienen carisma, son bien 
parecidos, elegantes, se ríen, saludan, se ven cómodos con su papel  de representantes de la juventud 
moderna de Inglaterra. Los dos son universitarios, viven juntos desde hace años. Trabajan. Ella no aceptó el 
voto de obediencia y él no quiso que le pusieran anillo por no ir de acuerdo con su personalidad, muy 

masculina. 
 A la ceremonia religiosa invitaron al plomero, al carnicero, al de la tienda, en fin a personas representantes de 

la comunidad en donde ella vivía. Así como a representantes de organizaciones de beneficencia con las que 
trabajaba la madre de William. Les salió bien la puesta en escena y millones de televidentes siguieron  el 
cuento de hadas del señor entre el príncipe y la plebeya. 
En nuestra pequeña aldea, tenemos también nuestra pareja real. Son jóvenes, bien parecidos, ricos, con una 

preparación adecuada, pero les falta carisma. No sonríen, ni saludan, ni se acercan a la gente que gobiernan. 
Se les nota distantes, a veces molestos, casi siempre incómodos y posando para la foto sin disfrutar del 
mandato que les dio el pueblo y que ellos buscaron. 
Como un posicionamiento mediático, están las acciones de los cien días, que salvo alguna sorpresa, no han 
sido nada digno de comentar. Su declaración patrimonial lejos de propiciar tranquilidad, porque alguien que a 
los 43 años tiene un capital de 22 millones, no tendrá necesidad de acudir a la corrupción para formarse un 
patrimonio, generó la duda de cómo adquirió ese capital.  

Lleva 12 años en el servicio público de donde no se puede ahorrar tanto (Manuel Buendía le otorgó el camote 
de oro a Guillermo Jiménez Morales, por haber declarado un capital de 2  millones; lo consideró el premio al 
niño ahorrador). Tal vez fue una herencia en vida de su padre o de su abuelo, o es un genio de las finanzas. 
La otra percepción, fue de distancia y de incomprensión. Qué va a saber un joven con una gran fortuna, de las 

tribulaciones de un padre que tiene que pagar la alimentación de su familia, la renta, la luz, las colegiaturas de 
sus hijos, en fin todo lo que se requiere para sobrevivir,.    
Entre los que piensan así, están todos los burócratas cesados sólo por haber colaborado con el anterior 

régimen, y los periodistas a los que han mandado al purgatorio, lugar al cual llegan los pecadores para que se 
reivindiquen, comprando indulgencias o haciendo méritos para, en vez de quemarse en el infierno por los siglos 
de los siglos, poder aspirar a un lugar en el cielo al lado del Ejecutivo Local. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=12250:mercadotecnia-y-
poder&Itemid=137  
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(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
Moreno Valle, mejor calificado que Felipe Calderón y Eduardo Rivera 
El gobernador Rafael Moreno Valle llega a la semana previa de sus primeros cien días con una calificación 

de 7.4 y una aprobación de casi 70 puntos. 
Una encuesta telefónica entre cuatrocientas personas que viven en el área metropolitana, realizada entre el 25 
y el 30 de abril por la empresa Indicadores S.C., y que en exclusiva presenta Sexenio, revela que el 
gobernador Moreno Valle es mejor visto que el presidente Felipe Calderón Hinojosa, que alcanzó un 60.8 
por ciento de aprobación frente a los 67.6 que él obtuvo. 
En ese mismo rubro, Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, llegó a los 57.5 puntos. 

Hay que decir que mientras que los niveles de desaprobación del presidente Calderón son de 33.3 por ciento, 
los de Moreno valle son tan solo de 13.8. 

El alcalde Rivera también tiene una desaprobación baja: 14.1 
A la petición de calificar en una escala del uno al diez el desempeño del gobierno del estado encabezado por 
Moreno Valle, afloró una calificación promedio: 7.4. 
El 34.4 de los entrevistados se inclinó por el 8, el 22.7 por el 7, el 13.2 por el 9 y el 10.1 por el 10. 
En cuanto al cumplimiento de las promesas de campaña, el 46.1 coincidió en que ha cumplido con algunas, y el 

19.5, que ha cumplido con la mayoría. 
El 61.9 por ciento de los encuestados dice que el desempeño del gobernador ha sido positivo y el 23.1 se 
inclinó por la opción ―ni positivo / ni negativo‖. 
Sólo el 8.1 se fue por el ―negativo‖. 
En el rubro ―razones del desempeño‖, la mayoría destacó que el gobernador ―está trabajando‖, ―está 
cumpliendo sus promesas‖, ―está haciendo cosas por el estado‖ y ―está apoyando a la gente que lo necesita‖. 
Otro buen porcentaje de entrevistados dijo que ―se ven los cambios". 

El margen de error de la encuesta levantada por Indicadores, cuyo director general es el maestro Elías Aguilar, 
es de +/-4.9 por ciento, lo que da un nivel de confianza del 95 por ciento. 

En la muestra, que tuvo un carácter aleatorio, se destaca que el 52 por ciento de los entrevistados son mujeres 
y el 48 por ciento hombres. 
Un 36 por ciento tiene de 18 a 29 años; el 24 por ciento, de 30 a 39, y el 23 por ciento, 50 años o más. 
Entre estos, el 28 por ciento son amas de casa; el 20, estudiantes, y el 16, empleados. 

La muestra se aplicó en los seis distritos locales electorales de la ciudad de Puebla. 
Mañana presentaremos la medición que tuvo el alcalde Eduardo Rivera.  
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1689 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que Rubén Sarabia ―Simitrio‖ encabezó el contingente de la organización Popular 28 de Octubre durante la 
celebración del Día del Trabajo, pero impidió a la mayoría de los reporteros gráficos realizar su trabajo. 

Rodeado por unos diez elementos de seguridad, ―Simitrio‖, según explicó a un grupo de reporteros, llegó a un 

acuerdo con el gobierno del estado para ―manejarse‖ en un bajo perfil, lo que implica no salir muchos en los 
medios de comunicación. 
Pese al argumento del dirigente popular, quien estuvo en prisión y posteriormente ―exiliado‖ por órdenes del 
gobernador de triste memoria Mariano Piña Olaya, "Simitrio" hizo su reaparición pública durante la toma de 
protesta del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez. 
Posteriormente participó en una reunión con académicos de la UAP, donde se pronunció contra el proyecto de 

reforma a la Ley Laboral. 
Que la ―machucada‖ xenofóbica del famoso programa de autos de la BBC a principio de año, ―Top Gear‖, 
catapultó al proyecto automotriz de los hermanos Mastretta Guzmán y ahora tienen programada la producción 
de un centenar de autos, presentado en el Auto Show de París. 
Con el crédito de una institución bancaria británica, recursos del Conacyt y capital propio, los Mastretta han 
iniciado la producción en serie del auto deportivo mexicano ―Matretta 2011RMX‖. 

A pesar del incidente diplomático por los comentarios xenofóbicos de los conductores del programa de TV 
Jeremy Clarkson, Richard Hammond y James May, será en Londres, Inglaterra donde funcionará la sede de la 
oficina encargada de comercialización del auto deportivo, que por cierto ya tiene pedidos de países de Europa y 

México. 

http://www.sexenio.com.mx/puebla
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1689
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Que los maestros de la sección 23 del SNTE presumen sus buenas relaciones con el gobernador Rafael Moreno 
Valle, pero no renuncian a reclamar sus reivindicaciones salariales y contractuales a firmarse el 15 de mayo. 
Entre las peticiones del pliego general de demandas ubican a la educación básica, la aprobación del modelo de 
homologación centralizado y transferido, al personal de apoyo y asistencia, así como para jubilados y 

pensionados. 
En el pliego petitorio también reclaman el pago inmediato del fortalecimiento a una compensación provisional 
compactable a maestros de educación básica y al personal de apoyo y asistencia educación básica. 
Que sin mayor sobresalto se realizaron ayer los comicios reprogramados en las 57 juntas auxiliares en 26 
municipios del estado, jornada donde prevaleció el orden. 
Con el resultado electoral, PRI y PAN ya pueden hacer cuentas muy precisas de triunfos y derrotas, porque una 

cosa son los dos principales partidos, y la otra es la suma de votos de coaliciones o alianzas inexistentes. 
Que al mandatario poblano no le causó ninguna gracia que el diputado local por Ciudad Serdán, Jorge 

Garcilazo, hiciera la propuesta de llamar "Rafabús" al nuevo sistema colectivo Metrobús. 
Esto obligó al mandatario a contradecir públicamente al legislador, al señalar que los programas 
gubernamentales no deben llevar nombres de políticos.  
Al terminar el evento, éste llamó aparte al diputado y en el intercambio de palabras se vio un rostro duro del 
gobernador, quien en por lo menos una ocasión se llevó el dedo índice a la sien. 

http://impreso.milenio.com/node/8952039 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Sindicalismo domesticado 
Al igual que en los sexenios de Vicente Fox Quesada y Felipe Calderón Hinojosa, los dirigentes de las 
principales centrales obreras del Congreso del Trabajo –muy debilitadas por cierto– optaron por la 
domesticación y colaborar con los gobiernos ligados al principal sindicato patronal. 
Ayer, durante dos de los principales actos conmemorativos del Día del Trabajo, por separado los dirigentes 

sindicales renunciaron a ocupar las calles para celebrar con los trabajadores, como ocurría cada año, y a 
cambio decidieron encerrarse con representantes de los poderes del Estado. 
Qué se ha modificado en el país desde la expectativa generada por el gobierno del ―cambio‖ de Vicente Fox, 
que hasta la saciedad ofreció a los mexicanos acabar con las ―tepocatas‖ y demás fauna de los regímenes 
corporativos que hacían de los sindicatos un coto de poder: nada. 
Continuaron o florecieron los sindicatos y contratos de protección en las empresas, el llamado sindicalismo 
―blanco‖ se expandió y las centrales obreras del llamado sindicalismo oficial se fortalecieron con más 

prebendas: petroleros, ferrocarrileros, maestros y burócratas. 
Vino posteriormente el sexenio del ―presidente del empleo‖, con la promesa y apuesta sexenal de aplicar una 
política de Estado a favor de la generación de más y mejores fuentes de empleo, pero aparecieron como 
pandemia las llamas outsourcing y el fenómeno de los ninis, como expresión de la falta de oportunidad de 
empleos en el mercado laboral. 
En espera de resultados favorables al mercado laboral mexicano con un ―presidente del empleo‖, el país se 

enteró la quiebra de la compañía de Luz y Fuerza del Centro, la continuidad del plan de choque con los 
dirigentes mineros y el vacío a la expectativa de los trabajadores de Mexicana de Aviación. 

En los dos últimos sexenios, los presidentes les han quedado a deber a los trabajadores, como en la seguridad 
laboral y calidad de vida, esta última relacionada con el poder adquisitivo. Pero la deuda mayor la tienen los 
dirigentes sindicales de las principales centrales. 
Durante la ceremonia de conmemoración del Día Internacional del Trabajo, el dirigente cetemista y diputado 
federal del PRI, Leobardo Soto, destacó que "en Puebla prevalece la paz social y laboral, rumbo a los próximos 

años del gobierno de Rafael Moreno Valle". Y... "Es el momento de transformar la política con la participación 
del movimiento obrero," fue la temeraria declaración del dirigente de la FROC-CROC René Sánchez Juárez, en 
el otro acto público donde estuvieron presentes el gobernador Rafael Moreno Valle y el representante del 
Legislativo. 
Cuál es la política laboral de esta administración estatal, sólo los dirigentes del sindicalismo tradicional la 
conocen, porque ayer se les observó rebosantes de entusiasmo.  
http://impreso.milenio.com/node/8952038 

 
(Manual para héroes y canallas/Zeus Munive Rivera) 

 

El periodismo en los tiempos del cólera 

http://impreso.milenio.com/node/8952039
http://impreso.milenio.com/node/8952038
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Es curioso, pero en los momentos de la transición, lo que ocurre con los medios de comunicación es una 
especie de estrés acompañado de estreñimiento y una loca ansiedad. 
Se acabaron los caravaneos al ―licenciado‖, se terminó con la frase ―el gobernador que es un gran operador‖, 
se concluyó con las muletillas esas de ―la gran sensibilidad de…‖ Ocurrió la fábula del perro que corre tras la 

llanta: una vez que la alcanza, le deja de ladrar. Se le acabó el juego. 
Los medios de comunicación locales entramos ya en otra dinámica; sin ánimo de señalar a nadie porque no hay 
héroes ni canallas, pero es digno para analizar. A muchos se les acabó el juego, el caravaneo –por gusto o por 
presión– al que se sometieron. 
Seamos honestos: desde hace unos cuantos años en Puebla se acabó la credibilidad y la confianza en los 
medios. Cuántas veces nos ocurrió a los que nos dedicamos a esto, que nos presentaran como periodistas y 

nos dijeran: ―usted es periodista… híjole, pero ora no traigo dinero‖; o lo peor, uno con pose de pavorreal en 
celo cuando te presentan y te dicen: ―¿y dónde trabajas?‖, ―ah, es nuevo ése, ¿verdad?‖ Tu colita de pavorreal 

se hacía pequeñita, pequeñita. 
Los medios de comunicación carecemos de confianza y credibilidad porque nos alejamos de nuestros lectores y 
nos convertimos en cómplices y biógrafos del poder. O nos fuimos al otro extremo: hicimos turismo indígena y 
de pobreza y sólo provocamos hueva, al no saber conectarnos con el público. 
Los políticos locales y los medios estamos alejados. Los escritos y electrónicos vivimos en esa realidad alterna 

de sólo de escribir para nosotros mismos, para que nuestros compañeros y los jefes de prensa se enteren de 
cómo pensamos, no para que el ciudadano de a pie se entere y le generemos opinión. 
Existe una razón para no conectar, para no observar qué es lo que quiere leer un ciudadano e imponerle 
nuestro robusto ego. Por eso ganó la oposición al PRI el año pasado. Por eso Mario Marín es uno de los 
exgobernadores más detestados en la historia reciente de Puebla. 
Raymundo Riva Palacio escribió en su libro La prensa de los jardines: ―La desinformación es un fenómeno 
inherente a la lucha por el poder. Se desinforma para moldear a la opinión pública y extender así las fronteras 

del dominio político. Es decir, la desinformación es el ejercicio de la mentira: se engaña para mantener el 
poder, llegar al poder o querer más. De lo anterior se desprende que la verdad nunca se ha llevado con la 

política.‖ 
Y en estos casos, los medios de comunicación han entrado desde hace muchísimo tiempo en la lógica de 
desinformar para poder moldear. 
Por eso urge un cambio y una nueva conexión con los lectores. Bueno, los que quedan.  

http://impreso.milenio.com/node/8952040 

 

 
 
(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Mentiras y mal gobierno en Atlixco 
La semana pasada informe la situación que a grandes rasgos se vive en Atlixco con el ayuntamiento que 
encabeza el edil panista Ricardo Camacho Corripio, quien durante su campaña como candidato a presidente 
municipal prometió mucho, aseguró demasiado y proyectó el desarrollo de un municipio que, francamente, 

parece imposible logrará. Recuerdo, incluso, que previo a la elección local del año pasado Camacho prometió que 

el nuevo gobierno de Atlixco se caracterizaría por una administración transparente, honesta y limpia. En ese 
entonces también criticó fuertemente los abusos de su antecesor, Eleazar Pérez Sánchez. 
El actual edil fue más allá y aseguró que haría una limpia en el ayuntamiento atlixense con el fin de desterrar 
cualquier elemento nocivo para los intereses del municipio y de sus habitantes. Argumentó, incluso, en público y 
en privado, que se iba a ―chingar‖ a los funcionarios del exedil por corruptos, y que por nada del mundo iba a 
incluir en su estructura a integrantes de las familias panistas y más adineradas de su región. 

Sin embargo, Ricardo Camacho llegó al ayuntamiento de Atlixco y perdió la memoria. Vamos, reculó en sus 
dichos. 
El edil cobijó a algunos ex funcionarios que, parece, aún operan y laboran en la Comuna de su municipio, además 
que incluyó en su gabinete a poderosos militantes panistas de Puebla y Atlixco. Empero, lo peor no termina ahí, 
toda vez que también pudo haber incurrido en nepotismo, igual que en su momento lo hizo Eleazar Pérez, quien 
tenía en la nómina del gobierno de Atlixco -sin recato alguno- a familiares, parientes, amigos y compadres. 
Me cuentan que el edil panista tendría trabajando en su gobierno a algunos ―conocidos‖, además que estaría 

beneficiado a personas que tienen que ver con él directa o indirectamente. 

Y pruebas, dicen, hay muchas. El Síndico del ayuntamiento, Christian Ariel Romero Pérez, por ejemplo, es un 

http://impreso.milenio.com/node/8952040
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personaje muy cercano al Ricardo Camacho, toda vez que es su yerno.  
Mis fuentes me han informado, además, los detalles de la vida de Christian Romero, aunque para evitar 
intromisiones en la vida privada del citado personaje prefiero omitir la historia de terror narrada por la persona 
más traicionada por Romero.  

Y existen otros casos que en próximas entregas vamos a narrar… 
Otras posdatas: 
Graves errores en la feria… 
Hay que reconocer, sin pena alguna, el esfuerzo de las autoridades estatales para devolver la organización de la 
feria de Puebla, la cual desapareció en el sexenio marinista por varias razones. Tal vez la más importante sea la 
poca sensibilidad del exgobernador Marín. 

Sin embargo también es válido reconocer los graves errores y fallas en torno a la organización del evento, los 
cuales se sigan dando por la premura en que fue armada. Y es precisamente ahí donde está la primera de las 

fallas, el efectuar un evento tan grande al vapor.  
Lo peor es el que el gobierno estatal esté cerrado a la crítica. En particular el titular de la Secretaría de 
Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez Regordosa, quien no ha aceptado su 
responsabilidad en el tema. En su cuenta de twitter, incluso, únicamente responde los mensajes positivos. Los 
negativos simple y sencillamente los desecha.  

Mal acción para un personaje que desea trascender en la política poblana, y que, además, tiene serias 
aspiraciones para el gobierno de la ciudad. 
Otro error de la feria ha sido el palenque portátil que parece una estructura muy peligrosa para los poblanos, 
pues podría venirse abajo, o de plano su techo podría desplomarse. Ahora ya sólo falta que los artistas que faltan 
por venir cancelen por la inseguridad que implica el lugar, incluso para su propia integridad. 
En el Relicario se va la luz y la taquilla no ha sido la mejor. Además, el abuso de los comerciantes y franeleros es 
muy grave, pues sus tarifas para que no le pase nada a tu automóvil van de 50 a 100 pesos.  

Otra cosa que no se calculó fueron los sanitarios de la feria, los cuales son insuficientes.  
Y el afán de esto no es sólo criticar sino observar, señalar y calificar para que se pueda construir. Creo que ya no 

es momento de deslindarse y echar culpas…  
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Division-en-el-PRI,-ahora-por-Lastiri-y-el-
Senado&id=1121 

 

 
 
(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Empieza a mostrar signos de parálisis el gobierno de Rivera  
Ya se han cumplido 76 de los primeros 100 días de gobierno de Eduardo Rivera Pérez y se observa una parálisis 

de su gestión, ya que a lo largo de las últimas 11 semanas no se he generado ningún mejoramiento de servicios 
públicos, no hay obras importantes que se estén llevando a cabo, en algunas oficinas del ayuntamiento se carece 
de los insumos básicos y el grueso de las promesas de campaña no se concretan. 
Hasta ahora Rivera ha consumido el tiempo en actos de impacto mediático, como es acudir a actividades del DIF 

o deportivas, lo que incluye organizar carreras o recorridos en bicicleta, pero no ha podido establecer ninguna 
acción concreta que marque un estilo diferente de gobernar o que resuelva los problemas fundamentales de la 
capital.  

Esa condición del gobierno de Rivera Pérez parece ser resultado de cuatro factores básicos:  
1. La falta carácter al edil para tomar decisiones importantes o por lo menos para no contradecirse, ya que un día 
anuncia algo y al otro día lo desmiente. Por ejemplo: el jueves de la semana pasada dijo que no habría permisos 
para que franeleros y ambulantes se instalaran alrededor de la Feria, y el viernes se les dio la autorización para 
que laboren en esa zona.  
O en campaña dijo que limpiaría el Centro Histórico de franeleros y que eliminaría las dobles filas de automóviles, 

además de quitar los apartados de lugares de estacionamiento en la vía pública. Esos tres problemas, lejos de 
resolverse, se han incrementado y ahora algunos funcionarios de la Comuna dicen que nunca se ofrecieron tales 
cambios.  
2. Carece de un grupo político que hacia el interior del ayuntamiento le dé estabilidad y operatividad de las 
políticas públicas planteadas. 
3. En lugar de haber buscado personal eficiente y que conozca del manejo de la administración pública, prefirió 

otorgar cuotas al Yunque y a diversas corrientes del PAN, y en su lugar designó a servidores públicos que no 

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Division-en-el-PRI,-ahora-por-Lastiri-y-el-Senado&id=1121
http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Division-en-el-PRI,-ahora-por-Lastiri-y-el-Senado&id=1121
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reúnen el perfil y la capacidad que exige los puestos de primero y segundo nivel.  
Por eso, en algunas oficinas del ayuntamiento nunca se ve a nadie laborando después de las 6 de la tarde.  
4. No ha podido gestionar los fondos suficientes para que arranquen los programas y proyectos de obra que 
ofreció en campaña. 

Como resultado de lo anterior, en el interior del ayuntamiento se considera que Eduardo Rivera solamente tiene 
dos aliados o funcionarios incondicionales. Ellos son: Amadeo Lara Terrón, el titular de la Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal, cuyo único mérito fue haber sido amigo de la infancia del actual edil; y Abel 
Hernández López, el coordinador general de la presidencia municipal. 
El resto de los operadores claves pertenecen a grupos ajenos al edil y que en algunos momentos se han 
confrontado con él, por lo que no acaba de haber ni la suficiente comunicación ni el compromiso para sacar 

adelante al actual gobierno. Tal son los casos de Pablo Montiel Solana y Manuel Janeiro Fernández, el secretario 
de Gobernación y el secretario del ayuntamiento, respectivamente, quienes son parte de la corriente de Pablo 

Rodríguez Regordosa, el secretario de Economía del gobierno estatal y que representa el ala dura de El Yunque. 
O tal es el caso de Javier Sánchez Díaz de Rivera, el secretario de Desarrollo Social y Participación Ciudadana, 
que no ha podido formar un equipo sólido de trabajo y labora con mucha gente que fungió en la pasada 
administración de Blanca Alcalá. 
Al iniciar la gestión de Eduardo Rivera se pronosticaba que habría una relación conflictiva del edil con el 

gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, lo que significaría reeditar la confrontación que hubo hace dos trienos 
entre Mario Marín y Enrique Doger Guerrero. Hasta ahora eso no ha ocurrido. 
Por el contrario, algunas voces criticas dentro del PAN sostienen que Rafael Moreno Valle Rosas ―le ha puesto le 
mesa‖ a Eduardo Rivera para que haga un gobierno que luzca y ofrezca resultados. Además, de sobra es 
conocido el temor del alcalde de obtener un resultado desfavorable al ser comparado con el jefe del Poder 
Ejecutivo. 
¿Entonces por qué están saliendo tan mal las cosas en la Comuna?, es lo que mucha gente del PAN se pregunta.  

Quienes conocen el problema por dentro del ayuntamiento señalan que 30 por ciento del problema se debe a la 
falta de recursos económicos y el resto, a que Eduardo Rivera no tiene un grupo de funcionarios que sepan 

operar con eficacia los programas o emprender acciones que le den vistosidad a la Comuna. Ejemplo: Hasta hace 
unos días, no se sabía con exactitud los procedimientos para llevar acabo licitaciones.  
Y esa situación, que hasta ahora no ha hecho crisis, está empezando a generar una comparación desfavorable 
para Rivera Pérez. Mientras la semana pasada el gobernador Moreno Valle Rosas dio el banderazo para el 

segundo piso del viaducto Zaragoza, el alcalde no ha podido arrancar su multipublicitado programa de 
construcción de mil calles con cemento hidráulico. 
Hay un pequeño detalle: cuando Eduardo Rivera hizo la propuesta en campaña y luego ya siendo presidente 
municipal arrancó el programa en una junta auxiliar, en donde es la fecha que no se ha avanzado, nadie le había 
explicado al presidente municipal lo que implica, desde el punto de vista presupuestal y técnico, llevar a cabo esa 
meta. 
Se dice que ahora en la Comuna se estaría haciendo el ajuste para que en realidad solamente se construyan unas 

600 calles. 
Aun con ese ajuste, el programa no tiene fecha para cuando empezar a dar resultados. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/cuitlatlan.php 

 
(Editorial) 
 
Contra la Reforma Laboral 
Ayer diversos contingentes de trabajadores independientes, sindicalizados y pertenecientes a 
organizaciones especializadas en la defensa de los derechos laborales y humanos, marcharon por las 

principales calles del Centro Histórico de Puebla  con motivo del Día Internacional del Trabajo e 
hicieron patente su repudio a la reforma en la materia que ha propuesto el PAN. 
El planteamiento propuesto por el instituto político derechista ha sido analizado y cuestionado severamente en el 
Congreso de la Unión, porque su redacción permitiría con suma facilidad los despidos, disminuye aún más el 
acceso a las seguridad social y plantea otras condiciones regresivas para la clase obrera. 
Sin embargo, el hecho más repudiado por la iniciativa tiene que ver con la soberbia mostrada por el partido 
dominante, que no tuvo la menor intención de consultar al sector más interesado en la iniciativa, es decir, a los 

trabajadores; tampoco a las centrales obreras y sindicatos, ni a las organizaciones defensoras de los derechos 
laborales. 
A pesar de la negativa expresa al planteamiento legislativo, el panismo sigue empeñado en la aprobación de su 

propuesta, lo que está generando una polarización innecesaria para el país, que ya de por sí tiene que cargar con 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/cuitlatlan.php
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las calamidades de un Poder Ejecutivo que se ha lucido en torpeza para solucionar la crisis internacional y 
fomentar el empleo, sin hablar de las consecuencias nefastas que la guerra sin rumbo contra el crimen 
organizado tiene para la tranquilidad y lo bolsillos de todos. 
La ceguera que envuelve al poder y la dependencia casi enfermiza de las autoridades y la clase política sobre el 

calendario electoral hacen que la brújula de la nación esté extraviada en la solución de sus problemas más 
apremiantes y deja a la deriva a millones de mexicanos que empiezan a ser víctimas de la desesperación. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/editorial.php  
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 

 
• El primer 1 de mayo, en calma • Centro Expositor, todavía un dolor de cabeza • El Palenque hasta el 
5 

Aunque aparente no pudiera resultar diferente a otros años, la conmemoración del Día del Trabajo de ayer sí lo 
fue si consideramos que hoy el gobernador es emanado de un partido diferente al PRI y las centrales obreras 
oficiales, pues están afiliadas al Tricolor, sin embargo, ayer, encabezadas por el diputado Leobardo Soto, la CTM, 
CROM y CROC se unieron para respaldar las acciones que ha tomado hasta ahora el gobernador Rafael Moreno 
Valle, para generar empleos y continuar afianzando inversiones para los próximos 6 años a Puebla. 
Nada menos ayer, al anunciar el Sistema Integral del Transporte o metrobús, se habla de 1,500 millones de 
pesos y la generación de cientos de empleos, pues aunque el proyecto estará operando en 2 años, ya se 

empezarán a realizar las obras de adecuaciones arquitectónicas y urbanas a las vialidades de la ciudad. 
Se trata de autobuses articulados, estos sí, de verdad, no como los anunciados hace un par de años y que incluso 
salieron a ―dar una vuelta‖ por el zócalo de Puebla, sirviendo solamente como escaparate para el entonces 
secretario de comunicaciones y transportes, pues nunca se logró concretar. 
Ahora, con la mística del actual gobierno, los transportistas también le entrarán a la inversión y por lo tanto, el 

proyecto será integral, de todos, y todos lo habrán de cuidar. 

A pesar de haber asegurado que no había peligro, finalmente las puertas del palenque no se abrieron este fin de 
semana cuando arrancó la Feria de Puebla, pues el gobierno del estado no se quiso arriesgar a que ese mismo 
problema que hubo con las estructuras que zozobraron el jueves, pudiera repetirse pero ya con gente en el lugar. 
Si bien les va, el lugar podría abrirse para el 5 de mayo, la Empresa Ferial es la responsable de reforzar la 
estructura que garantice la seguridad de quienes asistan a los espectáculos programados, sobre todo cuando se 
presente Alejandro Fernández, donde, según anunció el propio titular de la SECOTRADE, Pablo Rodríguez 
Regordosa, quien por cierto, el día de la inauguración de la Feria, explicó que a dicha empresa la respaldan 15 

años de experiencia en eventos similares, sobre todo de Texcoco. 
En fin, que el gobernador del Estado tuvo que poner orden a pesar de que su optimista secretario dijo el viernes 
que todo estaba listo para que en el Palenque no hubiera problemas. 
Por cierto, que el Centro Expositor continúa sin terminarse. Es el colmo y a partir de hoy empezarán a aplicarse 
las sanciones a la empresa que ha incumplido con la terminación de la obra, donde por cierto hay millones, 
muchos millones de por medio que se invirtieron e incluso que se pagaron y el lugar, pues nada más no se acaba. 
CONFETI…Todo está listo para que el jueves Puebla sea sede del Magno Sorteo del 5 de Mayo de la Lotería 

Nacional. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3473 
 

 

 
 
(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper) 
 

El metrobus y el ambiente  
Ahora sí ya, es oficial. Puebla va a tener metrobus. Este moderno sistema de transporte colectivo puede venir 
a resolver muchos de los problemas viales de la ciudad capital. Claro estás, llega tarde, muy tarde, pero a fin 
de cuentas llega. Esperemos que los responsables del proyecto hayan “planchado” el acuerdo con los 
transportistas, porque son personas de armas tomar. Las canas verdes que le sacaron a Marcelo Ebrard en la 
Ciudad de México son ejemplo de lo que saben y pueden hacer los angelitos.  

Digo que llega tarde porque hace años, lustros, que Puebla debiera contar con un sistema subterráneo 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/05/02/puebla/editorial.php
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3473
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(Metro), pero el tiempo ha pasado sin que nadie tome el toro por los cuernos. Hace dos o tres trienios, se hizo 
un intento, totalmente fallido, de autobuses con carril confinado, a lo largo de la avenida 11 norte-sur. 
Mientras no se ponga en cintura el ―pulpo‖ camionero, no se podrá lograr nada positivo en este rubro.  
El buen éxito de la primera línea del metrobus (que no tengo duda que lo sea), motivará la construcción 

de nuevas rutas, estaciones de transferencia, máquinas expendedoras de boletos y de pases semanales o 
mensuales. Igualito que sucede en las grandes ciudades civilizadas. Sin embargo, repito, es menester tener a los 
concesionarios actuales muy quietos. Esa es, para mi gusto, la parte más difícil del proyecto.  
Viene después, o más bien en mismo tiempo si no queremos morir de asfixia, es urgente, muy urgente, 
reverdecer la ciudad. Salvo la avenida Juárez, prácticamente ninguna calle de Puebla tiene áreas verdes, 
flores, plantitas que, a la vez proporcionen un ambiente agradable y una serie de pulmones para purificar el 

aire que respiramos.  
Este domingo, como ya lo saben, y como cada quince días, fui a visitar a mi madre que reside en la capital 

federal, el ―defe‖ como le dicen quien no saben: los chilangos de a de veras, siempre insistimos en el término 
―Ciudad de México‖. Habrá que encontrar un gentilicio para los habitantes de ese lugar: ―mexicanos‖ se refiere a 
100 millones y pico de seres humanos y ―mexiquense‖ ya lo ganaron las ovejas de Peña Nieto.  
Se solía hablar de ―capitalinos‖, después de ―defeños‖ (palabra espantosa que me rehúso a suscribir), también se 
usa el famoso ―chilango‖, cuyo origen desconozco, pero que logró la aceptación de propios y extraños. Aunque, 

en un principio era una palabra ofensiva, como lo podría ser ―pipope‖, con sentido de identidad y del humor, ya 
es parte del vocabulario nacional.  
Decía pues que fui a México…  Me llamó muchísimo la atención como, en una urbe dedicada y devota 
del automóvil, todas las obras viales siempre tienen algún espacio floreado y muy bien cuidado. A veces 
con patrocinio de alguna empresa vecina, otras sencillamente a cargo del erario.   
Cuando circulamos por las grandes vías de la capital poblana, dan ganas de llorar. Salvo, como decía antes, la 
avenida Juárez, las calles importantes son una verdadera desgracia. Es más, cuando hay algún árbol, lo más 

urgente es podarlo y tirarlo (ejemplo, la ex federal a México, hoy Forjadores de Puebla y, peor, el corredor 
Cholula San Martín).  

Recapitulemos con esta serie de elucubraciones dignas de un buen San Lunes… Bienvenido el metrobus… 
Fuera los concesionarios rateros… También, bienvenido el cuidado a nuestro medio ambiente, a lo que 
nos rodea… Puebla apenas está por cumplir 500 años. Creo que las próximas generaciones tienen el derecho de 
poder celebrar con bombo y platillo los seis cientos años de una ciudad moderna, inspirada en su pasado y 

dirigida hacia el futuro.  
De poder, se puede. Lo único que se necesita es querer. 
http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/39748-el-metrobus-y-el-ambiente.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
AMLO y sus nuevos seguidores 
La presencia de Andrés Manuel López Obrador el sábado pasado en la ciudad de Puebla fue considerada por su 
equipo como positiva, pues esperaban menor asistencia y la participación entusiasta los reanimó porque para 

ellos es la capital de una entidad que le debe aportar más de medio millón de votos en el 2012. 
No es extraño por ello que casi durante una hora haya mantenido un discurso conciliador en especial para 
sectores como los empresarios e invitara a las militancias priistas y panistas –cuyos partidos y jerarcas son sus 
enemigos junto con los 30 personajes que dominan económica y políticamente al país a los que llamó la mafia- a 
sumarse a su Movimiento de Reconciliación Nacional, tanto que al final concluyó con reflexiones sobre la felicidad 
que pudieron expresarse desde cualquier púlpito. 
Un López Obrador que repitió su discurso y los resultados de las elecciones del 2006 pero habló más de sus 

propuestas y la presidencia de la República que ofrece. Con un tono en momentos didáctico que no se complica 
con grandes explicaciones de diagnóstico y el cómo resolverlas sino qué ofrece. Está en campaña. 
Un hecho significativo en la vida política local fue la presencia del expresidente estatal del PRI Ignacio Mier 
Velasco y del dirigente del sindicato de burócratas, Israel Pacheco, pues muestra como algunos grupos políticos 
han empezado a dar el paso fuera del tricolor y en este caso a favor de la izquierda lopezobradorista. 
Mier sostuvo recientes reuniones privadas con José Agustín Ortiz Pinchetti, uno de los principales operadores del 

tabasqueño, y Pacheco ha acudido a reuniones de los grupos que lo respaldan, expresando simpatías a su 
movimiento que el sábado se hicieron públicas. 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/39748-el-metrobus-y-el-ambiente.html
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En todo esto, el jefe político en los últimos años del grupo donde han participado como generales Mier y Pacheco, 
el diputado Enrique Doger ha reiterado insistentemente que su futuro está en el PRI y el sábado acudió a la 
reunión que sobre el Seguro Popular encabezó el gobernador Moreno Valle a la misma hora que se celebraba el 
mitin de López Obrador. 

Doger no dejará el PRI y seguirá buscando acercamientos con Peña Nieto, y quizá tampoco lo hagan Mier y 
Pacheco pero todo muestra que para el 2012 se perfila desde ahora una polarización que no será en esta ocasión 
de izquierda con la derecha panista y para ello evitan la descalificación y llaman a sumar, cuando no hace mucho 
el discurso era la exclusión. Los tiempos cambiaron 
Una de vaqueros 
Un atento lector comentó la columna del viernes pasado. Javier Velasco escribió: 

―Pues como decíamos en tu columna, la llegada del Papa Juan Pablo II a los altares se vio ensombrecida por su 
encubrimiento en el caso del padre Maciel, pues con su encubrimiento en el abuso no sólo de los niños con los 

que estuvo sino aún peor, con el abuso a sus propios hijos, y además su adicción a las drogas, ésta información 
la tuvo el Papa (Juan Pablo II) de primera mano y no hizo nada, por el contrario, lo protegió. 
―No sé con exactitud, a qué le llames detractores, porque si son a los fieles que esperan justicia de quienes 
fueron abusados no sólo sexualmente, diría yo, más que detractores son los que esperan justicia, son las víctimas 
de ese abusador; recordemos también casualmente el cardenal Norberto Rivera, quien tiene cuentas pendientes 

con las justicia, también por encubrir y proteger al padre Nicolás Aguilar por pederasta; por tanto, considero que 
más que detractores son víctimas de una injusticia, tal pareciera que sólo nos queda la esperanza de esperar la 
justicia divina, porque la de los hombre, para la iglesia no aplica. 
―Muy lamentable el actuar de las autoridades eclesiásticas, ciertamente el Papa jugó muy importante al final del 
siglo pasado a nivel mundial, pero más lamentable sin duda, que haya protegido a un delincuente que violó no 
solo los valores éticos y morales que defiende la iglesia, sino hasta los humanos, éstos son sus detractores que 
seguimos clamando justicia para un problema que tal parece que no tiene fin‖. 

Justicia es un reclamo y es válido e impostergable, Javier. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 

 
En las dos juntas auxiliares de la capital que tuvieron ayer proceso extraordinario -la Resurrección y la Ignacio 
Romero Vargas- no hubo mayores problemas, lo que demostró que el conflicto no estaba en esas zonas de la 
capital y los problemas cacareados son más bien de los partidos y mediáticos. 
Con notable participación ciudadana, en algunas casillas hubo colas desde temprano, funcionaron los acuerdos a 
los que llegaron los funcionarios municipales con las planillas. Las tendencias de anoche marcaban que en la 
Romero Vargas ganó un militante panista y un priista lo hizo en la Resurrección. 

Por su parte, la secretaría General de Gobierno estatal emitió un comunicado donde confirma que se dieron en un 
clima de tranquilidad en las 57 realizadas de 26 municipios. ―La jornada se realiza en calma, en un ambiente de 
democracia y paz social, luego que la semana pasada concluyera de forma exitosa parte del proceso‖, fue la 
información oficial. 
@ 
Ayer, dirigentes de comerciantes confirmaron que fue el gobierno estatal quien solicitó al ayuntamiento que 
otorgara permisos a vendedores ambulantes para colocarlos en las inmediaciones de la Feria de Puebla en Los 

Fuertes. Las autorizaciones fueron para 500 informales de la 28 de Octubre, Doroteo Arango y la Agrupación de 
Artesanas y Comerciantes del Cerro de Loreto, 
También las autoridades estatales le pidieron al presidente municipal, Eduardo Rivera, que asumiera la 
responsabilidad de todo lo que sucediera al exterior del Centro Expositor –por ejemplo, impedir la llegada de los 
franeleros- y la logística dentro de la Feria estará a cargo del gobierno, por ello fue que Protección Civil Estatal 
fue la que determinó que el palenque no abriera sus puertas el sábado, como había anunciado. 

@ 
Por cierto, en el caso del recinto donde juegan a los gallos hay que recordar que fue una administración anterior 
quien permitió que una empresa ampliara el lugar para que tuviera un aforo de mil personas, ya que solo tenía la 
mitad. Resulta que la obra tiene graves problemas en su estructura pero no solo por el paso del tiempo y la falta 
de mantenimiento preventivo sino desde su construcción. 
La empresa que ganó la licitación no sabe que le va a salir más caro: la renta, la contratación de artistas o la 
restauración del inmueble. Muchos son los rumores que se corrieron la noche del sábado, cuando se suspendió la 

apertura del palenque. 

Fue el propio gobierno a través de Protección Civil estatal quien determinó no poner en riesgo a nadie aunque 

http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/
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tampoco aplicó clausura. Hoy se sabrá oficialmente cuando y con que garantías darán espectáculos porque gallos 
si hay. 
@ 
La semana pasada fue invitado a impartir una conferencia en la Casa de la Cultura, el escritor y periodista René 

Avilés Fabila. Luego de la suspensión de los festejos del octavo aniversario de la Casa del Escritor, Avilés habló 
ante un público reducido, ya que poco se dio a conocer el evento de sus influencias literarias. 
Ameno como siempre, Avilés Fabila es un autor que sabe atrapar a sus públicos, no vino a Puebla para 
recomendar a nadie con Saúl Juárez Vega, secretario ejecutivo del Consejo Estatal para las Culturas y las Artes 
de Puebla. Juárez, por cierto, ya tiene antecedentes y ha colocado a cada poblano en su sitio. Pronto habrá 
noticias. 

 http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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